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MORENA Y ALIADOS APRUEBAN EN 
“INIMPUGNABILIDAD” EN COMISIONES 

 

 

Con el voto de Morena y sus aliados, la Comisión de Puntos Constitucionales 
de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen de cambios a los artículos 105 
y 107, en materia de “inimpugnabilidad” de las reformas a la Constitución. 
Después de más de cuatro horas y media de discusión, en la que participaron 
36 oradores, la comisión validó con 30 votos en favor y 11 votos en contra, el 
dictamen a la minuta que el Senado aprobó apenas la semana pasada. 
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Según el acuerdo de la Junta de Coordinación Política, se le dará publicidad 
en la sesión de mañana martes, para que la discusión -incluidas las reservas- 
se dé en el pleno el miércoles. 
Se trata de cambios a esos dos artículos, para llevar a la Constitución la 
improcedencia del juicio de amparo contra adiciones o reformas 
constitucionales y anular las controversias constitucionales o acciones de 
inconstitucionalidad. 
En la presentación de posturas, el diputado Erick Flores (Morena), sostuvo 
que la reforma busca “hacer más rígida” la Constitución para “acabar con el 
activismo judicial” y evitar que desde el Poder Judicial se “legisle”. 
Por su parte, la diputada Paulina Rubio acusó que el fondo de la reforma es 
porque la bancada guinda “no quiere que impere la supremacía 
constitucional; quiere que impere la supremacía de Morena”. 
 
 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/28/politica/morena-y-aliados-
aprueban-en-201cinimpugnabilidad201d-en-la-camara-de-diputados-2957 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/28/politica/morena-y-aliados-aprueban-en-201cinimpugnabilidad201d-en-la-camara-de-diputados-2957
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/28/politica/morena-y-aliados-aprueban-en-201cinimpugnabilidad201d-en-la-camara-de-diputados-2957
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Avalan diputados en comisiones reforma contra 
impugnaciones 

 

 
 
 

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara 

de Diputados aprobó el dictamen de la reforma con la que la mayoría 

busca impedir que los cambios a la Constitución sean impugnables. 

P U B L I C I D A D  

Las modificaciones a los artículos 105 y 107 constitucionales fueron 

avaladas con 30 votos a favor y 11 en contra, en medio del reconocimiento 

de la mayoría de apresurar la discusión ante el proyecto de sentencia que 

se "cocina" en la Suprema Corte de Justicia de la Nación para invalidar 

parcialmente la reforma judicial. 
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La emecista Claudia Ruiz Massieu presentó una moción suspensiva que 

fue secundada por las bancadas de PAN y del PRI, argumentando que la 

Comisión no cumplió con el plazo de cinco días de anticipación establecido 

en el Reglamento para dar a conocer a sus integrantes el proyecto de 

dictamen. 

 

En respuesta, la mayoría señaló que la urgencia radicaba en que 

la Corte estaba apresurando su sentencia en torno a la reforma judicial. 

"Para nosotros sí es de urgencia, porque están también ustedes, a través 

de la Corte, apresurando para cocinar lo que todavía debería llevarles 

tiempo", indicó la pevemista Ruth Maricela Silva. 

 

Durante el debate, la diputada de MC, Irais Virginia Reyes, aseguró que 

la reforma le quita a la ciudadanía las armas legítimas con las que hoy 

cuanta para defenderse del abuso y de la arbitrariedad de sus 

representantes, ya sea por ellos o a través de otros poderes. 

 

La legisladora, quien anunció que su bancada participaba en la reunión 

bajo protesta, acusó a la mayoría de mentirle al pueblo, al afirmar que 

están aprobando una reforma en materia de "supremacía constitucional", 

cuando en realidad lo que buscan es darle un poder absoluto a los 

diputados y a los senadores para que aprueben cualquier "disparate, 

agravio o retroceso" sin que se pueda hacer algo. 

 

"Con esta reforma estamos llegando a darle una carta en blanco a los 

legisladores para que cambien nuestra Constitución, nuestra norma 

fundamental, sin restricciones y sin limitaciones. Su principal argumento 

consiste en repetir esa misma cantaleta de que el pueblo les dio la mayoría 

y por ello sus decisiones son buenas, pero esa arrogancia no lleva al 

peligro en el que estamos hoy", sostuvo. 

 

La panista Paulina Rubio reiteró que si bien esta reforma elimina la 

posibilidad de que los ciudadanos se defiendan de las normas 
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constitucionales que la mayoría haga, también le quita la posibilidad a las y 

los Gobernadores, a los partidos políticos y a las minorías en el Congreso 

la posibilidad de impugnar reformas y adiciones constitucionales a través 

de controversias constitucionales y acciones de inconstitucionalidad. 

 

Rubio advirtió que, además, la mayoría "se inventó" un artículo segundo 

transitorio para anular el principio de retroactividad, al establecer que "los 

asuntos que se encuentren en trámite deberán resolverse conforme a las 

disposiciones contenidas" en la reforma. 

 

"Imagínense lo que están aprobando: que Morena no tenga ningún control, 

que ningún Poder pueda controlar esta vorágine, esta voracidad con la que 

están deformando la constitución. Efectivamente, eso es lo que nos 

preocupa", dijo. 

 

El priista César Domínguez sostuvo que la reforma violenta los principios 

fundamentales que le dieron origen a la Constitución de 1917, entre ellos 

la separación de poderes. 

 

"Imagínense ustedes que se haga una reforma constitucional para 

centralizar el cobro de todos los impuestos y que los municipios no cobren 

ni siquiera el impuesto prioritario a alteración de dominio y demás. El 

municipio no va a poder inconformarse, los Congresos locales no van a 

poder promover una acción de inconstitucionalidad, una controversia, no lo 

van a poder hacer porque son reformas constitucionales. Me parece que 

este es un gran exceso", ejemplificó. 

 

En su turno, la morenista Mariana Benítez afirmó que la reforma busca 

dar claridad a la pregunta de si puede o no la SCJN revisar la 

constitucionalidad de una modificación a la Carta Magna a través de 

acciones de inconstitucionalidad, de controversias o de juicios de amparo. 

 

La ex priista dijo que la respuesta es no y dio cinco razones, entre las que 

mencionó que el "poder reformador de la Constitución" es soberano y no 
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puede ser revisado judicialmente y las normas constitucionales son ley 

suprema y conforman una unidad indisoluble, por lo que su revisión no 

puede llevar a dividir el texto o fraccionarlo. 

 

Además, agregó, los medios de control previstos aplican para legislación 

secundaria, no están previstos en la Constitución procedimientos para 

revisar normas emitidas por el "poder reformador de la Constitución" y el 

artículo 61 de la Ley de Amparo señala que ese mecanismo es 

improcedente ante reformas constitucionales. 

 

"¿Puede la Suprema Corte de Justicia revisar la constitucionalidad de 

una reforma constitucional por redundante que parezca a través de 

acciones de inconstitucionalidad, de controversias o del juicio de amparo, 

que son los medios de control constitucional por excelencia? La respuesta 

es no", reiteró. 

 
 
https://www.reforma.com/avalan-diputados-en-comisiones-reforma-contra-
impugnaciones/ar2898075?v=4 
 

https://www.reforma.com/avalan-diputados-en-comisiones-reforma-contra-impugnaciones/ar2898075?v=4
https://www.reforma.com/avalan-diputados-en-comisiones-reforma-contra-impugnaciones/ar2898075?v=4
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Juicio de amparo contra reformas constitucionales es 
improcedente, señala juez 

 
Este lunes se espera que en la Comisión de Puntos Constitucionales en la Cámara de 
Diputados se aprueben las modificaciones a los artículos 105 y 107 de la Constitución, para 
impedir que Poder Judicial de la Federación pueda impugnar reformas constitucionales.  
 
En entrevista para el Heraldo de México, Gabriel Regis, juez decimosexto de distrito en 
materia administrativa de la Ciudad de México, explicó que cuando se trata de un producto 
legislativo el que está en trámite, es difícil que el juzgador de amparo pueda hacer un 
examen. 
 
"Normalmente esto llega a nuestro conocimiento cuando ya es una ley, cuando ya causa una 
afectación", explicó. 
 

 
 
Destacó que por tratarse de una reforma constitucional, a nivel de amparo, es difícil que se 
pueda analizar, pero es posible que se lleguen a algunas demandas. 
 
Ante el señalamiento que se ha hecho de que el artículo 61 párrafo primero de la Ley de 
Amparo puede ser anticonstitucional, Regis añadió que existe jurisprudencia de la Segunda 
Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, donde establece con toda claridad que el 
juicio de amparo es improcedente. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/28/juicio-de-amparo-contra-
reformas-constitucionales-es-improcedente-senala-juez-649342.html  
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/28/juicio-de-amparo-contra-reformas-constitucionales-es-improcedente-senala-juez-649342.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/28/juicio-de-amparo-contra-reformas-constitucionales-es-improcedente-senala-juez-649342.html
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DIPUTADOS DE MORENA Y ALIADOS APRUEBAN LA 
“SUPREMACÍA CONSTITUCIONAL” 

 

 
 
 
 
Con 30 a favor del bloque oficialista de Morena, Partido del Trabajo (PT) y 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y 11 en contra de la oposición 
(PAN, PRI y MC), la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Diputados aprobó esta noche el dictamen a la minuta con el que se reforman 
los artículos 105 y 107 de la Constitución en materia de impugnabilidad de los 
cambios a la Carta Magna. 
Los legisladores de enfrascaron primero en un debate sobre la legalidad de 
convocatoria de la Comisión y la urgencia del bloque oficialista por discutirla y 
aprobarla lo más pronto posible. 
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Morena y sus aliados insistieron en que tienen la representación de la 
voluntad del pueblo, obtenida en la votación de junio pasado, para  
reformar la Constitución. 
La diputada Annia Gómez Cárdenas (PAN) rechazó las acusaciones del 
oficialismo de utilizar tácticas dilatorias para aprobar el dictamen. “¿No sé si 
tengan noción de lo que estamos a punto de aprobar aquí? Pasaron 94 años 
para que se hiciera una reforma en materia de derechos humanos en nuestra 
Constitución, por supuesto que no queremos que en 30 horas se discuta o se 
dé por discutido y analizado. 
“No solo por los diputados, sino por los expertos y la sociedad civil una 
reforma de este tamaño, están a punto de lapidar los derechos humanos, 
porque no va a haber manera, nos van a dejar en completa indefensión”, 
expresó. 
La panista pidió a los diputados oficialistas que argumentaran que la urgencia 
era que no pudieran tumbarles desde la Suprema Corte la reforma judicial 
con la que, dijo, quieren acabar con la división de poderes, con el Poder 
Judicial y con la República. 
La diputada Irais Reyes de la Torre (MC) sostuvo que el concepto de 
“supremacía constitucional” es la manera en que la mayoría legislativa 
pretende engañar al pueblo. 
Aseguró que con este cambio a la Constitución se le quita a los ciudadanos las 
armas legales y legítimas para defenderse del abuso y arbitrariedad de sus 
representantes. 
“Es clarísimo que con la reforma al 105 y 107 constitucional nadie podrá grita 
alto, nadie podrá defendernos ante la justicia si un día los diputados y 
senadores deciden quitarnos o menguarnos nuestros derechos humanos en 
la Constitución. 
“Lo que estamos por aprobar nos quita el derecho de para a nuestros 
diputados y senadores en conjunto con diputados locales, el día que con sus 
votos traicionen nuestra confianza y aprueben o vulneren nuestros derechos, 
nada ni nadie, podrá hacer algo”, lamentó. 
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El diputado Hugo Eric Flores (Morena) reconoció que están tratando de 
acabar con el activismo político de los juzgadores que está dañando los pesos 
y contrapesos en el sistema mexicano. 
Lo importante, enfatizó, es si el Poder Legislativo va a permitir que la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) legisle en materia 
constitucional y lo cual es el objetivo de la reforma a discusión. 
El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) señaló que lo cambios a la 
Constitución no pueden estar sujetos a la interpretación subjetiva o a los 
intereses de unos pocos que busquen retrasar su implementación a través de 
argucias judiciales. 
“La Suprema Corte de Justicia de la Nación, en repetidas ocasiones, ha 
sostenido que el juicio de amparo no es un mecanismo para cuestionar las 
reformas constitucionales. 
“El dictamen que hoy tenemos a nuestra consideración propone dar claridad 
y certeza al texto constitucional, evitando que intereses particulares utilicen 
las vías judiciales para entorpecer o revertir reformas aprobadas 
democráticamente, en estricto apego al procedimiento establecido en el 
artículo 135 constitucional”, apuntó. 
Sostuvo que la reforma a discusión es necesaria para asegurar que las 
decisiones soberanas del Congreso no puedan ser frenadas por mecanismos 
judiciales interpuestos por quienes lo que pretenden no es salvaguardar los 
derechos humanos y los principios constitucionales a través de la revisión de 
una reforma al texto de nuestra Carta Magna, sino que pretenden contravenir 
la voluntad popular. 
El legislador del Verde aseveró que la reforma discutida garantiza que en 
México, por encima de cualquier interés privado, político, económico, de élite 
o extranjero, siempre prevalezca la Carta Magna “y la voluntad del pueblo si 
es que éste, a través de sus representantes, decide reformarla”. 
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Se espera que mañana se le dé publicidad en la sesión del Pleno de la Cámara 
de Diputados y el miércoles se discuta y vote; de aprobarse, será enviada la 
minuta a los Congresos locales para que una vez que 17 de ellos la hayan 
aprobado se haga entonces la declaratoria de reforma constitucional. 
 
 
https://www.24-horas.mx/2024/10/28/diputados-de-morena-y-aliados-
aprueban-la-supremacia-constitucional/ 
 
 

https://www.24-horas.mx/2024/10/28/diputados-de-morena-y-aliados-aprueban-la-supremacia-constitucional/
https://www.24-horas.mx/2024/10/28/diputados-de-morena-y-aliados-aprueban-la-supremacia-constitucional/
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https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-puntos-constitucionales-de-la-camara-de-diputados-se-declaro-en-

reunion-permanente/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-puntos-constitucionales-de-la-camara-de-diputados-se-declaro-en-reunion-permanente/
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-puntos-constitucionales-de-la-camara-de-diputados-se-declaro-en-reunion-permanente/
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Comisión en San Lázaro se declara en sesión 

permanente; este lunes discutirán  

Supremacía Constitucional 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- La Comisión de Puntos 

Constitucionales de la Cámara de Diputados se declaró en sesión 

permanente y abrió un receso hasta el lunes a las seis de la tarde 

para discutir y votar el dictamen en materia de Supremacía 

Constitucional. La mayoría de Morena y aliados negaron 

cualquier madruguete y sostuvieron que los plazos del proceso 

legislativo se han cumplido a cabalidad. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wHHJfDLkgcA_Y6yu?e=S5aXdY

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wHHJfDLkgcA_Y6yu?e=S5aXdY


 

LEGISLATIVO 29/10/24  

Jorge Romero pide a diputados analizar y 

debatir reforma de 'supremacía 

constitucional’ con responsabilidad 

El candidato a la presidencia nacional del PAN aseguró que la reforma 

para blindaje constitucional establece la supremacía de Morena sobre 

las libertades y la ley 

 
A unos días de someterse a consideración de la Cámara de Diputados 
la reforma para blindar leyes constitucionales, mejor conocida 
como “supremacía constitucional”, el candidato a la presidencia 
nacional del PAN, Jorge Romero, exhortó a todas y todos los 
diputados analizar y debatir con responsabilidad lo aprobado por 
Morena y sus aliados en el Senado. 

“Esta reforma centraliza el poder, deja sin defensa a los ciudadanos 
ante abusos de autoridad y le corta las manos al Poder Judicial”, 
aseguró. 

https://politico.mx/
https://politico.mx/video-norona-se-pelea-con-estudiantes-por-iniciativa-de-supremacia-constitucional
https://politico.mx/jorge-romero-buscaria-dialogar-con-el-gobierno-de-sheinbaum-de-ganar-la-dirigencia-del-pan
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Romero Herrera reconoció a los senadores y senadoras de su partido 
que debatieron con argumentos sólidos la reforma y votaron en 
contra. 

Enfatizó que esta “supremacía constitucional”, establece la 
supremacía de Morena sobre las libertades y la ley, ya que los 
mecanismos de control constitucional protegen a la democracia. 

“Estas son las acciones de un régimen que no quiere vivir en 
democracia, sino en una burbuja donde solo se haga lo que ellos 
dicen”.  

Jorge Romero señaló que el PAN hará lo que sea necesario para evitar 
que el país siga dando pasos hacia el autoritarismo, alejándose de la 
vida democrática que la nación necesita. 

“Lo queremos dejar claro, ante todas las tropelías y ante todos los 
abusos autoritarios que sigue haciendo este nuevo gobierno, Acción 
Nacional, será la voz que defienda a las personas en México, sin 
groserías, sin gritos, pero con toda valentía, contundencia y claridad”, 
concluyó. 

 

 

 

 

https://politico.mx/jorge-romero-pide-a-diputados-analizar-y-debatir-

reforma-de-supremacia-constitucional-con-responsabilidad 
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/aprobacion-supremacia-constitucional-en-mexico/1862423 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/aprobacion-supremacia-constitucional-en-mexico/1862423


 

 
 
 

 

Reforma en materia de supremacía constitucional 
contraviene derechos ciudadanos y anula cualquier tipo de 

transparencia: Elías Lixa 
 
 
El diputado Elías Lixa Abimerhi, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del 
PAN sostuvo que la reforma en materia de supremacía constitucional 
contraviene artículos de la Constitución Política, y no se han detenido a 
reflexionarlo. 
 

 
 
“El artículo 14 y el 17 garantizan que cualquier persona que busque justicia 
encuentre un tribunal que lo escuche, y están violando el derecho de todos los 
ciudadanos y los legisladores sin que pueda revisarse si se cumplieron los 
requisitos legales”, indicó en declaraciones a representantes de medios de 
comunicación. 
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“Ellos intentan aprobar reformas constitucionales sin tener quorum, sin tener 
los votos y que nadie pueda cuestionarlos, sin que sesionen los congresos 
estatales, limitar absolutamente cualquier tipo de reclamo”, asentó. 
 
Quieren, apuntó, hacer una Constitución de Morena y no lo podemos aceptar. 
“El gobierno está cayendo en excesos y no ha tomado en cuenta los riesgos 
que esto puede alcanzar, vulnera el derecho de las minorías y el Estado de 
derecho, anulando cualquier tipo de transparencia en los contrapesos y que no 
puedan ser corregidos cuando comentan un error o violan la ley”, comentó. 
 
Elías Lixa reconoció que la Carta Magna es reformable para mejorar los 
derechos de los ciudadanos, pero nunca en retroceso. 
 
Por otra parte, sobre el encapsulamiento de trabajadores del Poder Judicial 
tras manifestarse ayer en las inmediaciones del Autódromo Hermanos 
Rodríguez por parte de la policía, aseguró que es un acto violento de 
intimidación desproporcionada, inaceptable y reprobable. 
 
“El Gobierno Federal falla nuevamente a lo que había ofrecido: respeto y que 
nunca se usaran a las fuerzas del Estado, particularmente a la policía, para 
amedrentar a quienes se manifiestan. Debe admitir su error, recapacitar y 
reformular cómo interviene en las manifestaciones”, señaló. 
 
Dijo que esto muestra nuevamente la vocación autoritaria; buscan extinguir y 
reprimir a todas las voces que piensan distinto. 
 
Además, anotó, se violentó el derecho de las y los ciudadanos a manifestarse 
y de libre tránsito. “Esto debe encender las alarmas porque la reacción del 
Estado fue totalmente desproporcional. El gobierno debe respetar la libre 
manifestación y proteger y garantizar los derechos de los ciudadanos”, reiteró. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1192019 
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Entrevista / Leonel Godoy (Diputado-Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- “Es falso que se van 

a cercenar derechos para que los particulares puedan impugnar 

cualquier reforma a la Constitución, lo pueden hacer en los 

términos previstos en el 135 de la Constitución. En lo que se refiere 

al 107, es solo llevar a la Constitución lo que está en la Ley de 

Amparo, en su artículo 61, que no procede el amparo en materia 

de reformas constitucionales. No hay nada nuevo, lo único que 

hay es estridencia, falsa información o que no conocen la 

iniciativa, que yo estoy seguro que sí la conocen, sería muy 

complicado que estuvieran señalando eso, solo son dos artículos 

constitucionales”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wHcxsJaKN6Bb0AxD?e=LzmtJU 
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Comisión de Puntos Constitucionales  

se declaró en sesión permanente 

 
CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- Durante una sesión 

extraordinaria dominical, la Comisión de Puntos constitucionales 

de la Cámara de Diputados se instaló en sesión permanente para 

revisar la Supremacía Constitucional, estableciendo que el 

debate de fondo a la reforma, iniciará hoy a las seis de la tarde 

asegurando que facilitarán el debate.  

 

 

 
 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGJBW5bq6qLlnsOK?e=u9wHnT
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https://www.periodicoenfoque.com.mx/politica/reforma-de-impugnabilidad-a-la-constitucion-inicia-debate-en-

comision-de-diputados 
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Diputados de la 4T critican a oposición por mordaza 

a legisladores en ‘supremacía constitucional' 

Raúl Bolaños-Cacho e Israel Zamora criticaron a la oposición por el 
'rechazo' a la priista Cynthia López Castro 

 
Raúl Bolaños-Cacho e Israel Zamora, diputados del Partido Verde y 

Morena, criticaron a la oposición por ‘querer expulsar’ a los legisladores 

que votan a favor de las reformas de la Cuarta Transformación o se 

ausentan durante las sesiones en donde se votan, como fue el caso 

de Cynthia López Castro, senadora del PRI, el pasado 25 de octubre 

con la reforma de la 'supremacía constitucional'.  

Con 85 votos a favor y 41 votos en contra, Morena y aliados en el 

Senado de la República aprobaron la reforma de la ‘supremacía 

constitucional’. Durante la votación, se ausentó López Castro, quien 

argumento que su ausencia derivó por problemas de salud, por lo que 

pidió disculpas a la ciudadanía: “Simplemente fue una jornada que hubo 

mucho estrés, no me sentí bien, me salí y cuando quise regresar ya se 

había votado. ¿Me equivoqué? Sí, una disculpa".  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/25/cynthia-lopez-quien-es-la-priista-que-se-ausento-de-votacion-de-supremacia-838483.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/25/cynthia-lopez-quien-es-la-priista-que-se-ausento-de-votacion-de-supremacia-838483.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/25/cynthia-lopez-quien-es-la-priista-que-se-ausento-de-votacion-de-supremacia-838483.html


 

LEGISLATIVO 29/10/24  

“Decía Emilio en Morena, PT y (Partido) Verde no le mueven una 

coma a lo que les llega, pero cuando es en la oposición, si no votan 

como ellos quieren piden que los expulsen, esa es la democracia 

de la oposición”, externó. 

Bolaños-Cacho Cué rechazó que las y los legisladores de la 4T voten, 

según Álvarez Icaza, conforme lo “ordene” la presidenta Claudia 

Sheinbaum. 

En tanto, Israel Zamora señaló que “la voluntad de los legisladores 

se expresa, bajo efectos prácticos, a través del voto”. 

“Lo que se diga o no, tú lo expresas a través del voto, incluso me 

a tocado ver a compañeros del PAN que dicen esta reforma va muy 

bien, la vamos acompañar y, de repente, la votaban en contra, 

entonces de nada servía todos los argumentos que decían los de 

Acción Nacional con los programas sociales”, comentó. 

4T cometen excesos de corte autoritario: Álvarez Icaza 

Los legisladores de la Cuarta Transformación afirmaron que es mentira 
que se acaben con los recursos legales para frenar reformas 
constitucionales tras la aprobación de la iniciativa antes mencionada. 

Aunado a ello, Álvarez Icaza consideró que el oficialismo “comenten 
excesos de corte autoritario”, incluso, afirmó que la administración 
de Claudia Sheinbaum sólo escucha a sus simpatizantes y no a 
toda la ciudadanía. 

“E“Es un gobierno que está recortando libertades y derechos y 
podrán decir lo contrario pero ahí están los hechos”, mencionó el 
exlegislador. 
 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/28/diputados-de-la-

4t-critican-oposicion-por-mordaza-legisladores-en-supremacia-

constitucional-838650.html 
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Comisión de Puntos Constitucionales  

se declara en sesión permanente 

 
CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).-En una reunión 

extraordinaria, la Comisión de Puntos constitucionales de la 

Cámara de Diputados se declaró en sesión permanente y decidió 

que hoy por la tarde se discutirá la minuta sobre la reforma de 

Supremacía Constitucional. La oposición aseguró que no se 

podía aprobar la orden del día debido a que se violentó el 

reglamento al no haber emitido la convocatoria para la reunión 

con tiempo.  

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wFoH3xh79cmHyE5p?e=MtrNv9
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hay-desaseo-es-su-proceso-legislativo-annia-gomez/ 
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Blindaje a reformas de la 4T: Comisión de Diputados lo 
aprueba... y pasa al Pleno 

 
 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó con 
30 votos a favor y 11 en contra la iniciativa en materia de impugnabilidad de 
las adiciones o reformas a la Constitución, la cual también es conocida como 
'Supremacía constitucional' para blindar iniciativas previamente aprobadas 
como la Reforma Judicial; ahora, pasará al Pleno en el recinto de San Lázaro.  
 
Durante la discusión de esta iniciativa, las y los diputados de la oposición 
acusaron que no había argumentos para llamar a una reunión extraordinaria 
de la Comisión de Puntos Constitucionales, con la finalidad de aprobar esta 
iniciativa. Mientras que las y los representantes de Morena y sus aliados 
afirmaron que tales argumentos sólo eran una "práctica dilatoria".  
 
Hugo Eric Flores, diputado de Morena, acusó a las y los legisladores de 
oposición de defender a los representantes del Poder Judicial. Mientras que 
Mario Miguel Cubillas, dijo que la presentación y discusión de la iniciativa ha 
estado apegada al reglamento; rechazó que exista un urgencia para aprobar las 
iniciativas, pues afirmó que se le da seguimiento al trabajo de la legislatura 
anterior.  
 
¿En qué consiste la llamada 'Supremacía Constitucional'? 
De acuerdo con la iniciativa aprobada en Comisiones de la Cámara de 
Diputados, este lunes, la adición al quinto párrafo del artículo 105 de la 
Constitución dice lo siguiente: "Son improcedentes las controversias 
constitucionales o acciones de inconstitucionalidad que tengan por objeto 
controvertir las adiciones o reformas a esta Constitución". 
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Mientras que la modificación al primer párrafo del artículo 107 de la Carta 
Magna marca lo siguiente: "No procederá el juicio de amparo contra adiciones 
o reformas a esta Constitución". En el caso de los juicios de amparo que 
resuelvan la inconstitucionalidad de reformas generales, las sentencias 
tendrán "efectos generales".  
 
Apenas el pasado 25 de octubre, el Pleno del Senado de la República avaló esta 
iniciativa con 85 votos a favor y 41 en contra. La aprobación se dio en medio 
de señalamientos por parte de las y los legisladores de oposición, quienes 
incluso desplegaron una manta donde acusaron a Morena de "dictadura".  
 
En caso de que esta iniciativa sea aprobada por el Pleno de la Cámara de 
Diputados, se necesita la aprobación de 17 de 32 congresos locales para que 
sea publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF). 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/28/blindaje-reformas-
de-la-4t-comision-de-diputados-lo-aprueba-pasa-al-pleno-838744.html 
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Aprueban en comisión de Diputados la minuta sobre 
supremacía legislativa; pasará al pleno 

 
 
La mayoría de Morena y aliados en la Comisión de Puntos Constitucionales de 
la Cámara de Diputados aprobó este lunes en lo general y en lo particular la 
minuta referente a la supremacía legislativa, con la que se harán inimpugnables 
las reformas constitucionales. 
 

 
 
Durante la segunda parte de la sesión, con 30 a votos a favor, 11 en contra y 
cero abstenciones, los legisladores aprobaron la iniciativa propuesta por el 
partido oficialista, cuya minuta fue enviada apenas ayer por el Senado para su 
discusión en comisiones de la Cámara Baja. 
 
El encuentro fue reanudado a las 6:00 de la tarde de hoy, luego de que la 
comisión votara ayer a favor de desarrollar la discusión sobre la supremacía 
legislativa e instalarse en sesión permanente. 
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El domingo, el presidente de la comisión, Leonel Godoy, indicó que se analizaría 
el método para la votación del dictamen, pero la oposición insistió en su 
reclamo en que esto no se discutiera durante la apresurada sesión; incluso, 
legisladoras emecistas se retiraron del encuentro. 
 
La reforma sobre la supremacía constitucional fue una iniciativa avalada 
previamente por el Senado de la República y recibió el impulso de Adán 
Augusto López, coordinador de los senadores morenistas. 
 
Horas antes, la Barra Mexicana, Colegio de Abogados (BMA) advirtió que la 
iniciativa de supremacía constitucional, que impediría a las reformas 
constitucionales ser controvertidas por el Poder Judicial, viola las obligaciones 
internacionales de México en cuanto a derechos humanos. 
 
De acuerdo con la Barra de Abogados, la iniciativa también infringe las 
obligaciones de México con la Convención Americana sobre Derechos 
Humanos de “adoptar las disposiciones de derecho interno necesarias para 
garantizar” estos derechos, además de “garantizar recursos judiciales 
efectivos”. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/10/28/aprueban-en-comision-de-diputados-
la-minuta-sobre-supremacia-legislativa-pasara-al-pleno-127074.html 
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Diputados iniciarán debate sobre  

Supremacía Constitucional 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO).- Este lunes por la tarde 

va a iniciar la discusión sobre la reforma de la llamada 

Supremacía Constitucional en la Cámara de Diputados, luego de 

que la Comisión de Puntos constitucionales llevara a cabo la 

dictaminación de dicha iniciativa que busca blindar los cambios 

a la Carta Magna. El dictamen fue enviado minutos después de 

las 11 de la mañana del domingo y citaron a los integrantes de la 

Comisión para sesionar el mismo día, por lo que, legisladores de 

oposición acusaron a Morena de querer aprobar la minuta en 

Fast Track y con violaciones al proceso. 

 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGzuECA75V0ZOe1_?e=R5lxHt 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGzuECA75V0ZOe1_?e=R5lxHt


 

 
 
 
 
 

 

Comentario / Alberto García Sarubbi (Periodista) 
 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ABERTO GARCÍA SARUBBI).- “Se reestablece 

la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 

Diputados para analizar la reforma a la Constitución denominada 

supremacía constitucional. También a los de Morena le urge que 

puedan aprobar esta reforma y después los congresos locales, 

porque según el régimen, esta reforma constitucional protegería 

a la reforma al Poder Judicial y no se podría hacer nada. Estamos 

verdaderamente ante un momento muy complicado, pero muy 

interesante en nuestra vida de Estado de Derecho en el país. 

Porque ya no sabemos quiénes son más poderosos, si la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, o los legisladores, en nuestra 

Constitución tendrían que ser iguales, pero la última palabra la 

tendría la Corte”. 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1WL3hfruGmdH6Y60_TpVU9XWzUzAMEpmf/view  
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Paulina Rubio señala que la reunión de la Comisión de 

Puntos Constitucionales no fue convocada con tiempo 

 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- Durante la reunión de la 
Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, la diputada 
de Acción Nacional, Paulina Rubio, señaló que la reunión no fue convocada 
con el tiempo necesario conforme al reglamento y que el dictamen no había 
sido circulado con el tiempo necesario. “Primeramente manifestarle que, por 
supuesto que no podemos estar apoyando esta aprobación de este orden del 
día, toda vez que es violatoria de nuestro propio reglamento, toda vez que la 
reunión no fue convocada con el tiempo necesario de acuerdo a el 155 del 
Reglamento y, por supuesto, el dictamen en sí que se pretende sea discutido y 
aprobado tampoco fue circulado con el tiempo de anticipación necesario”, 
reiteró la diputada Rubio Fernández. 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1EuS4Ha6tMis8r3iA1RdaKMfss4DSFFrs/view  
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Comisión debatió sobre supremacía Constitucional 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Este domingo la 

Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados 

sesionó de manera extraordinaria para debatir sobre la reforma 

de Supremacía Constitucional. Al inicio de la sesión, legisladores 

de oposición denunciaron que Morena intentaba aprobar la 

minuta en Fast Track y con violaciones al proceso.  
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Iniciativa de ‘Supremacía Constitucional’ viola 
tratados internacionales, acusan BMA y 

Facultad de Derecho de Stanford 

La BMA y el Laboratorio de Impacto de Estado de Derecho instaron al 

Congreso a evaluar la iniciativa de reforma en consideración del 

derecho internacional 

 
La iniciativa de reforma presentada por Morena, denominada 

‘Supremacía Constitucional‘, viola las obligaciones 

internacionales de México en materia de derechos humanos, 

acusaron la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, A.C., y 

el Laboratorio de Impacto sobre el Estado de Derecho de la Facultad 

de Derecho de Stanford. 

Ambas instituciones se pronunciaron contra la modificación de 

los artículos 105 y 107 de la Constitución, para eliminar la 

competencia de los tribunales federales para revisar las reformas 

https://lopezdoriga.com/nacional/iniciativa-supremacia-constitucional-viola-tratados-internacionales-acusan-bma-facultad-de-derecho-stanford/
https://lopezdoriga.com/nacional/iniciativa-supremacia-constitucional-viola-tratados-internacionales-acusan-bma-facultad-de-derecho-stanford/
https://lopezdoriga.com/nacional/iniciativa-supremacia-constitucional-viola-tratados-internacionales-acusan-bma-facultad-de-derecho-stanford/
https://lopezdoriga.com/nacional/senado-aprueba-reforma-de-supremacia-constitucional/
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constitucionales impugnadas a través de acciones de 

inconstitucionalidad, controversias constitucionales y amparo. 

Señalaron que de aprobarse en la Cámara de Diputados, la 
iniciativa violaría el Artículo 1 constitucional que establece que 
“todas las personas gozará de los derechos humanos reconocidos en 
… los tratados internacionales de los que el Estado Mexicano sea parte, 
así como de las garantías para su protección”. 

Asimismo, las obligaciones de México respecto de la Convención 
Americana sobre Derechos Humanos y del Pacto Internacional de 
Derechos Civiles y Políticos. 

“El acceso al control jurisdiccional es en sí mismo un derecho humano, 

y resulta indispensable para garantizar que las reformas 

constitucionales no vulneren los derechos humanos. La eliminación de 

dicho acceso mediante una reforma constitucional no la valida 

jurídicamente”, señalaron la BMA y la Facultad de Derecho de Stanford. 

Destacaron que la Corte Interamericana de Derechos Humanos enfatiza 
que la protección de los derechos humanos constituye un límite 
infranqueable a la regla de las mayorías en instancias democráticas, en 
las cuales debe primar un ‘control de convencionalidad’. 

Así, la Barra Mexicana de Abogados y el Laboratorio de Impacto de 
Estado de Derecho instaron al Congreso de la Unión a evaluar la 
iniciativa de reforma en consideración con las obligaciones de México 
bajo el derecho internacional, para garantizar la protección de los 
derechos humanos. 

 

 

https://lopezdoriga.com/vida-y-estilo/guia-de-viaje-en-seul-itinerario-y-

experiencias-imperdibles/ 
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https://noticiasenlamira.com/politica/inicia-este-lunes-discusion-en-san-lazaro-sobre-supremacia-constitucional/ 
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Diputados discutirán este lunes reforma de 

inimpugnabilidad de reformas constitucionales 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- En medio de 

reclamos de la oposición, la Comisión de Puntos Constitucionales 

de la Cámara de Diputados se declaró este domingo en sesión 

permanente y acordó discutir para este lunes la minuta 

procedente del Senado en materia de inimpugnabilidad de 

reformas constitucionales. 

 

Diputados del PAN denunciaron una violación al reglamento 

para esta sesión extraordinaria citada en domingo por la tarde, 

ya que por la mañana apenas recibieron el dictamen para su 

estudio. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGB99rRHw1KaFGPo?e=2Lxcpo 
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https://imagendeveracruz.mx/nacional/diputados-federales-debaten-para-aprobar-la-reforma-de-supremacia-

constitucional/50592715 
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Entrevista / Irais Virginia Reyes de la Torre 

(Diputada – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SALVADOR GARCÍA SOTO).- “Un ciudadano 

tiene derecho a establecer medios de defensa, defenderse cuando 

se haga una reforma que viole nuestros derechos y ahora lo que 

están haciendo básicamente es dejarnos sin armas para 

defendernos, porque no se van a poder hacer ningún medio de 

defensa ni de parte de un ciudadano, ni de parte de otro poder 

como pudiera ser un gobierno estatal de alguna entidad federativa, 

no va a haber forma de defenderse cuando se haga una reforma 

constitucional que perjudique los avances que hemos tenido para 

nuestros derechos”.   

 

 
https://drive.google.com/file/d/14tc1eDsmbC-R21PUMC_pJsCc_KXeVruZ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/14tc1eDsmbC-R21PUMC_pJsCc_KXeVruZ/view
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Por qué el blindaje de las reformas constitucionales AMLO-Sheinbaum abre espacio a la 

discrecionalidad 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/por-que-el-blindaje-de-las-reformas-constitucionales-amlo-sheinbaum-abre-espacio-a-la-discrecionalidad/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/por-que-el-blindaje-de-las-reformas-constitucionales-amlo-sheinbaum-abre-espacio-a-la-discrecionalidad/


 

 
 
 
 

Diputados federales de Morena proyectan más de 
120 mil mdp para presupuesto en Puebla 

 
El presupuesto de Puebla para el próximo año rondará los 121 mil millones de pesos, sin 
embargo, se buscará que dicha cantidad aumente a través de la ejecución de proyectos de 
obra pública y programas de apoyo a la población, señalaron los diputados federales de 
Morena. 
 
En rueda de prensa, los legisladores afines a la cuarta transformación dieron a conocer que 
en las próximas semanas se comenzará con el análisis del paquete económico 2025. 

 
En su intervención, el legislador federal, 
Alejandro Carvajal Hidalgo, refirió que se 
tiene proyectada una bolsa de 121 mil 
millones de pesos, misma que sería 
superior a la que se destinó para el año en 
curso. 
 
Asimismo, detalló que dicho monto es 
independiente al que se destinará para la 

ejecución de los programas sociales de la Federación, recordando que el próximo año se 
implementarán nuevas ayudas sociales. 
 
“Se estima que va a ascender a poco más de 121 mil millones de pesos pero hay que contar 
también el monto que se destina y que es independiente, los programas sociales existentes 
y los programas nuevos (...) buscaremos que se amplíe con proyectos estratégicos”, declaró. 
En este sentido, se destacó que entre los proyectos que se desarrollarán se encuentra el 
saneamiento del Río Atoyac, mismo que fue anunciado como una acción prioritaria por 
parte de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
Por su parte, el legislador federal, Antonio López Ruiz, indicó que ya se han acercado con 
distintas dependencias para presentarles planes de desarrollo en Puebla. 
 
“Estamos tocando puertas de las dependencias, de Banobras, de Fondin, definitivamente 
vemos que con las reformas al Infonavit vamos a ir por una vivienda histórica en Puebla, 
vamos a ir por esos bancos de tierra”, expresó. 
 
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-puebla-2025-diputados-federales-preven-
120-mmdp  
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https://www.elimparcial.com/mexico/2024/10/28/claudia-sheinbaum-y-diputados-trabajan-en-el-presupuesto-2025-

asi-se-destinaria-una-suma-de-95-billones-de-pesos/ 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/2024/10/28/claudia-sheinbaum-y-diputados-trabajan-en-el-presupuesto-2025-asi-se-destinaria-una-suma-de-95-billones-de-pesos/
https://www.elimparcial.com/mexico/2024/10/28/claudia-sheinbaum-y-diputados-trabajan-en-el-presupuesto-2025-asi-se-destinaria-una-suma-de-95-billones-de-pesos/
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https://binoticias.com/aguascalientes/genera-gobierno-federal-deuda-con-presupuestos-presentados-ante-el-

congreso-sostiene 

https://binoticias.com/aguascalientes/genera-gobierno-federal-deuda-con-presupuestos-presentados-ante-el-congreso-sostiene
https://binoticias.com/aguascalientes/genera-gobierno-federal-deuda-con-presupuestos-presentados-ante-el-congreso-sostiene
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https://hojaderutadigital.mx/diputados-del-pri-impulsaran-presupuesto-para-fortalecer-policias-municipales-y-

estatales/ 
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Puebla, Pue.- Integrantes de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), en la 

Cámara de Diputados, buscarán maximizar el Presupuesto de Egresos 2025 para el estado de Puebla, el 

cual podría ser mayor a los 121 mil millones de pesos. 

De acuerdo al diputado federal, Antonio López Ruiz, se encuentran buscando recursos de diferentes 

instituciones como el Banco de Obras (Banobras), para solventar los proyectos del gobernador electo, 

Alejandro Armenta. 

Con la reforma al Infonavit prevé lograr una vivienda histórica en el zona conurbada de la entidad, así 

como los bancos de tierra, mientras que desde la Comisión de Hacienda analizarán la recaudación de 

fondos. 

“Vamos a maximizar el tema que tenga el estado dentro del presupuesto”, mencionó. 

Al respecto, Alejandro Carvajal Hidalgo explicó que el monto que se destina es independiente al de los 

programas sociales existentes federales, como el de mujeres y de la comunidad estudiantil. 

Los proyectos de infraestructura, subrayó que buscarán presentarlos en la unidad de inversión de la 

Hacienda, pues parte de las prioridades para este nuevo gobierno será el agua, el saneamiento del Río 

Atoyac, la seguridad y el crecimiento económico. 

Esto requerirá de un paquete presupuestal de recursos que podrían estar por encima de los 121 mil 

millones de pesos, que se pretenderá ampliar. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-28/puebla/diputados-de-morena-buscar%C3%A1n-maximizar-

presupuesto-2025-para-puebla/ 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-28/puebla/diputados-de-morena-buscar%C3%A1n-maximizar-presupuesto-2025-para-puebla/
https://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-28/puebla/diputados-de-morena-buscar%C3%A1n-maximizar-presupuesto-2025-para-puebla/
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Cuauhtémoc Blanco es designado secretario de 

Comisión de Presupuesto, pese a señalamientos por 

mal manejo de recursos en Morelos 

Cuauhtémoc Blanco es secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública de la Cámara de Diputados, donde participará en la elaboración de 

dictámenes para la asignación de recursos públicos 

 
Cuauhtémoc Blanco, exfutbolista e integrante de Morena, fue elegido como 

secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 

Diputados, a pesar de que el gobierno de Morelos fue señalado por hacer un 

posible mal manejo de 2 mil 500 millones de pesos cuando él era gobernador 

de esa entidad. 

https://www.animalpolitico.com/elecciones-2024/estados/morelos/cuauhtemoc-blanco-licencia-gobierno-morelos


 

LEGISLATIVO 29/10/24  

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública es uno de los principales grupos 

de trabajo de la Cámara de Diputados, ya que ahí se analizan, discuten y 

aprueban los recursos económicos para las instituciones de gobierno, los 

organismos autónomos, los gobiernos estatales y municipales. A la Comisión 

le corresponde hacer el dictamen de Presupuesto de Egresos de la Federación y 

revisar la Cuenta Pública. 

Cuauhtémoc Blanco fue elegido como secretario de este grupo, con lo 

que participará en la elaboración de dictámenes para la asignación de 

recursos públicos, pese a los señalamientos de posibles actos de corrupción en 

Morelos mientras él fue mandatario. También tendrá la posibilidad de ayudar 

en la conducción de las sesiones de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública, pese a su falta de experiencia en temas económicos. 

El gobierno de Morelos tiene señalamientos de la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) por el presunto mal manejo de 2 mil 557 millones de pesos 

entre 2019 y 2023, periodo en el que Cuauhtémoc Blanco se desempeñó como 

gobernador de esa entidad federativa. 

De los 2 mil 557 millones de pesos que pudieron tener un mal manejo durante 

la gestión del exgobernador, el 91% siguen en un proceso de seguimiento por 

parte de la ASF. 

Mientras que los expedientes correspondientes a 73 millones 838 mil pesos 

fueron enviados a la Dirección General de Investigación de la ASF para 

evaluar la procedencia del inicio de una indagatoria, en términos de la Ley 

General de Responsabilidades Administrativas. 

Este caso de 73 millones 838 mil pesos se refiere al mal uso de recursos públicos 

presuntamente destinados a obras no ejecutadas; construcción o rehabilitación 

del Instituto Tecnológico de Zacatepec; pagos en excesos a trabajadores; pagos 

a trabajadores con licencia sin goce de sueldo, y pagos a trabajadores sin el 

perfil académico para sus cargos. 

Una parte de estos 73 millones 838 mil pesos, presuntamente mal utilizados, 

también se relacionan con fallas en la distribución de dinero para los 36 

municipios de Morelos; falta de documentos para comprobar y justificar gastos, 

y la omisión en el reintegro de recursos a la Tesorería de la Federación. 

http://www.asfdatos.gob.mx/
http://www.asfdatos.gob.mx/
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Animal Político buscó personalmente a Cuauhtémoc Blanco la semana pasada 

para una entrevista sobre su designación en la Comisión de Presupuesto y los 

señalamientos de la ASF, sin embargo, el diputado morenista rechazó la 

solicitud de entrevista. 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública intensificará sus actividades en 

las siguientes semanas. El 15 de noviembre la Secretaría de Hacienda le deberá 

entregar una propuesta de presupuesto para el año 2025, y este grupo lo 

analizará. 

 

 

 

https://animalpolitico.com/politica/cuauhtemoc-blanco-presupuesto-mal-

manejo-recursos-morelos 
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Cuauhtémoc Blanco asume nuevo cargo 

 en la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Cuauhtémoc Blanco 

asume un nuevo cargo en la Cámara de Diputados, se trata de 

secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

 

Y es que es lógico, amigos, driblar denuncias por desvío de 

recursos por 9 millones de pesos y salir ileso, muestra que eres un 

mago para las cuentas públicas. ¡En hora buena!. 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wHY8d5m2rILYqe7z?e=ahYqYO 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wHY8d5m2rILYqe7z?e=ahYqYO
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Cuauhtémoc Blanco es designado secretario  

de Comisión de Presupuesto 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- El exfutbolista y 

exgobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, fue elegido 

como secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 

de la Cámara de Diputados, a pesar de que su administración fue 

señalada por hacer un mal manejo de 2 mil 500 millones de pesos. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGlmrrCITLw_iEmF?e=xx9xxp

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGlmrrCITLw_iEmF?e=xx9xxp
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Instalan en la Cámara de Diputados la Comisión de Salud 

que funcionará en la LXVI Legislatura 

 

Boletín No. 0227 

• Invertir en medicina preventiva es fundamental para mejorar la salud pública: diputado Pedro 

Zenteno  

• Diputadas y diputados formulan comentarios sobre los desafíos y retos del sector  

En la instalación de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, su presidente, diputado Pedro 

Mario Zenteno Santaella (Morena), señaló que hoy más que nunca es vital orientar el marco jurídico 

de la salud en México hacia la prevención. 

Indicó que invertir en medicina preventiva es fundamental para mejorar la salud pública y ejercer 

con eficacia y eficiencia el gasto público en beneficio del pueblo y, en particular, de las familias más 

pobres y construir la prosperidad compartida. 
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La prevención, dijo, genera economía pues reduce la necesidad de hospitalizaciones, cirugías y 

tratamientos caros; eso resulta de una efectiva racionalización del ejercicio presupuestal en la 

inversión pública destinada al sistema d salud y a una atención digna a las personas.  

Zenteno Santaella mencionó que la medicina preventiva permite que las personas mantengan una 

buena salud y eviten enfermedades graves. Consideró que ello no solo mejora la calidad de vida de 

las personas, sino que también promueve una sociedad más saludable.   

Con la prevención, aseguró, se evitan muchas muertes prematuras, ya que disminuye el riesgo de 

desarrollar enfermedades que puedan llegar a hacer letales si no se controlan a tiempo. Añadió que 

la prevención, a través de medidas como la vacunación y educación sanitaria, disminuye la 

propagación de enfermedades infecciosas reduciendo el riesgo de epidemias.  

Por ello, aseguró que la inversión en medicina preventiva mejora la salud y calidad de vida de la 

población a largo plazo, y “obraremos con la mayor capacidad de generar acuerdos en un trabajo 

colegiado, como una hoja de ruta que nos haga llegar a buen puerto”. 

Al igual que la educación, los servicios de salud deben ser gratuitos, garantizándola de manera plena 

como un derecho humano. “Procurar la salud de todas y todos los mexicanos obliga a los tres 

órdenes de gobierno a construir con absoluta responsabilidad”.  

Garantizar el cumplimiento del IMSS-Bienestar 

El diputado Arturo Roberto Hernández Tapia (Morena) expuso que la tarea de la Comisión deberá 

ser garantizar el cumplimiento del IMSS-Bienestar, detener la mercantilización de la salud, fomentar 

la prevención y la cultura de salud, así como implementar un nuevo modelo de la compartición de 

la infraestructura que permita al sistema público de salud el intercambio de servicios de primer, 

segundo y tercer nivel de atención. 

Estimó que se tendrá que analizar y dictaminar en los próximos días un dictamen emanado de la 

Comisión de Puntos Constitucionales de la pasada Legislatura, que reforma el artículo 4° 

constitucional en materia de atención médica integral, universal y gratuita, y se deberá reforzar a la 

Secretaría de Salud presupuestalmente y finalizar con la consolidación de la federalización de los 

servicios estatales de salud dentro del IMSS-Bienestar. 

Fortalecer el marco jurídico en materia de salud 

Por el PAN, la diputada Verónica Pérez Herrera indicó que a la fecha el sistema de salud del país 

enfrenta serios problemas para cumplir con el mandato constitucional de que toda persona tiene 

derecho a la protección de la salud. De ahí, dijo, la necesidad de iniciar los trabajos legislativos que 

abonen a fortalecer el marco jurídico y atender las demandas de la sociedad, particularmente de los 

más vulnerables. 

Mencionó que 30 millones de mexicanos no tienen acceso al sistema de salud, que enfrenta 

desabasto de medicamentos e insumos. Por ello, es preciso cuidar el presupuesto de este año en la 
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materia y legislar para ejercer ese derecho. “Debemos trabajar para que la sociedad pueda acceder 

a mejores condiciones de vida y servicios integrales que les permitan desarrollarse con una mejor 

calidad de vida”. 

Construir un sistema de salud accesible y robusto 

María Graciela Gaitán Díaz, diputada del PVEM, reconoció que hay avances significativos; sin 

embargo, también hay retos en infraestructura, abasto de medicamentos y personal médico en 

zonas rurales. Nuestro compromiso debe ser mejorar la cobertura y eficiencia del sistema. Pidió 

realizar un esfuerzo conjunto y constante que traduzca los marcos legales en una acceso real y 

efectivo a la salud para todas y todos. 

Consideró vital trabajar en soluciones sostenibles para superar las brechas existentes y dejar de lado 

las afrentas partidistas. Es importante, afirmó, asegurar recursos que permitan que cada comunidad 

sin importar su ubicación acceda a servicios de calidad. “Con esta instalación asumo el compromiso 

de construir un sistema de salud accesible y robusto para toda la población. Nos inspira la visión de 

un sistema universal que garantice atención integral”. 

Se debe trabajar y avanzar en temas del sector salud 

La diputada Margarita García García (PT) comentó que en el tema de salud no debe haber colores y 

se debe avanzar en temas que realmente impacten en este sector, ya que falta mucho por hacer y 

todas y todos los integrantes debemos contribuir. “Estamos comprometidos con las y los mexicanos 

en el tema de salud y estaremos siempre en pie de lucha para mayores beneficios”.  

Hizo un llamado a estar abiertos siempre al diálogo y que exista el respeto entre las y los diputados. 

Refirió que la presidenta de la República tiene como prioridad la salud y, en eso, se debe contribuir; 

por ello, estamos dispuestos a apoyar y que el próximo presupuesto nos una en beneficios para el 

sector salud. 

La ciudadanía demanda mayor acceso a medicamentos 

Ana Isabel González González, diputada del PRI, mencionó que su grupo parlamentario está en la 

mejor disposición de generar debates de altura y productivos, a fin de lograr el bienestar de la 

ciudadanía en materia de salud e invitó a llevar a cabo la tarea de esta Comisión sin colores 

partidistas. 

Subrayó que la salud es un derecho constitucional; de ahí la importancia de avalar todo aquello que 

sea relevante y atienda las necesidades de la juventud, personas adultoas mayores y la infancia, 

quienes solicitan mayor acceso a medicamentos y servicios médicos de calidad. 

Estilos de vida activos y hábitos alimenticios saludables 

Por MC, la diputada Amancay González Franco se manifestó por impulsar estilos de vida saludables 

y dignificar el concepto de salud y asociarlo a la plenitud en estados mentales, sociales y físicos, ya 
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que hay datos alarmantes que ponen al país en el primer lugar en obesidad y sobrepeso infantil y el 

segundo en adultos. 

Además, dijo, el 60 por ciento de la población es inactiva físicamente y se está ante una pandemia 

de sedentarismos, lo que trae consigo enfermedades crónico-degenerativas, que requieren un gasto 

público enorme. Se debe trabajar en la prevención y asociar estilos de vida activos y hábitos 

alimenticios saludables, pues “en el tema de salud no hay colores”, apuntó.   

Asuntos generales 

La diputada Olegaria Carrasco Macías (Morena) confió en que se materialicen las reformas que 

garanticen un mejor acceso a los servicios de salud, y reafirmó su compromiso para construir un 

sistema digno y eficiente. “Hoy más que nunca es tiempo de trabajar en sinergia y unir esfuerzos 

para que cada decisión que tomemos impacte de manera positiva y tangible en la vida de quienes 

representamos”. 

De Morena, la diputada Rosa Guadalupe Ortega Tiburcio destacó que la salud es parte fundamental 

para el estado de bienestar y es uno de los ejes de la presidenta de la República, a efecto de tener 

un país sano. Para ello, “debemos trabajar todos”.  

María Magdalena Rosales Cruz, diputada de Morena, comentó que un tema que debe ser abordado 

en la Comisión es atender no solo a IMSS-Bienestar, sino también a la Secretaría de Salud, al Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) y al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 

del Estado (ISSSTE). 

El diputado Gerardo Olivares Mejía (PT) señaló que la educación y la salud son dos ejes 

fundamentales. Agregó que se necesita tener escuelas de medicina en la Montaña para que las y los 

doctores y enfermeras no se vayan. “Ya no debe haber más muertes por embarazos de madres que 

no tienen dónde puedan nacer sus hijos. Ya no más muerte por falta de atención en la Montaña Alta 

de Guerrero”. 

La diputada Xitlalic Ceja García (PRI) indicó que debe existir una bandera blanca en el tema de salud 

porque más allá de partidos todos tenemos en nuestros estados una enorme responsabilidad para 

hacer llegar iniciativas de calidad, calidez y con sentido humano. Se pronunció por dar seguimiento 

a las minutas pendientes de la pasada Legislatura en temas de posparto, parto, cardiopatías. 

Mónica Elizabeth Sandoval Hernández, diputada del PRI, comentó que el tema de salud por años 

fue abandonado y el alto índice de mortalidad todos los días crece y quien tiene dinero puede aspirar 

a una salud digna. “La ciudadanía quiere ser atendida y que no haya discriminación cuando llegan a 

un hospital; hay que tener una salud de primer nivel”. 

La diputada Rosario del Carmen Moreno Villatoro (Morena) planteó crear hospitales de alta 

especialidad en regiones como Chiapas, capacitar a la plantilla médica, garantizar el acceso a 

medicamentos, procurar estudios de mastografías sin costo, trabajar en mecanismos que eviten 
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muertes neonatales y que la Comisión sea un espacio de diálogo con autoridades, sociedad civil y 

ciudadanía. 

La diputada Alma Lidia De La Vega Sánchez (Morena) dijo que es importante fortalecer el 

intercambio de servicios entre las instituciones porque las reglas no están claras, ya que hay un 

especialista en una institución, pero la normativa no le permite dar ese servicio en otra, y el abasto 

de medicamentos es el gran reto para la salud del país. 

La diputada Marcela Velázquez Vázquez (Morena) afirmó que para brindar calidad en salud es 

importante revisar que las condiciones de los trabajadores y la infraestructura sean dignas. “Es 

necesario organizarse como grupo para ver que el presupuesto asignado a la salud sea amplio 

porque todo mexicano tiene derecho a una atención de calidad y responsable”. 

Por Morena, el diputado Juan Guillermo Rendón Gómez destacó la importancia de apoyar a la 

industria de la salud, las cuales en algunos casos están atrasadas y por algún motivo causan 

desabasto de medicamento, así como revisar el cuadro básico de medicinas, el cual es muy extenso, 

pero donde hay algunos que ya son obsoletos.   

Éctor Jaime Ramírez Barba, diputado del PAN, propuso un plan anual de trabajo de la Comisión, 

crear subcomisiones para la atención del cáncer, la salud digital, telemedicina, teleconsulta y receta 

electrónica, y seguir realizando foros en la Cámara de Diputados. 

La diputada del PAN, Liliana Ortiz Pérez hizo votos para que la Comisión actúe sin colores partidistas 

e impulse programas como “Médico contigo”, el cual beneficia a los adultos mayores y las personas 

con discapacidad, y destinar mayor presupuesto para la salud mental, pues ello permitirá garantizar 

una salud integral para las y los mexicanos. 

Liliana Ortiz Pérez, diputada del PAN, señaló que existen millones de personas que están en espera 

de ser atendidas por el sector salud ante la falta de hospitales. “Debemos ser diputados de campo 

y visitar las regiones para enterarnos de las necesidades que tiene la población, pero sobre todo 

recapacitar en que no puede haber salud integral si no hay salud mental”. 

El diputado Jaime Genaro López Vela (Morena) indicó que se necesita atención a la salud mental 

para detener los efectos nocivos que la discriminación produce en millones de personas que viven 

esa situación. También que se debe reforzar la salud de las poblaciones trans y atención integral al 

cáncer, ya hay una serie de situaciones que hace falta revisar sobre esta problemática de salud.   

A su vez, la diputada Martha Aracely Cruz Jiménez (PT) resaltó la importancia de analizar el 

presupuesto para atender las necesidades que apremian; “lo digo porque los niños y las niñas de 

primera infancia son los más abandonados”. Pidió que las vacunas sean una realidad, y que este 

servicio llegue a todos los grupos vulnerables”. 

El diputado Edén Garcés Medina (Morena) dijo que en el trabajo que realice la Comisión será de 

importancia darle herramientas en las leyes a las instituciones de salud. Se sumó a que más allá de 

colores partidistas deben laborar por el bien de la gente y en beneficio de México. 
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El diputado Gilberto Daniel Castillo García (Morena) llamó a trabajar con un proyecto integral y 

pensar en planes que trasciendan la Legislatura e indicar qué se puede resolver en estos momentos 

y avanzar en otros asuntos y problemas, pero priorizando la prevención para mejorar la salud de las 

y los mexicanos. “No pensemos en colores y busquemos más presupuesto”.  

Hilda Magdalena Licerio Valdés, diputada del PVEM, indicó que el Sistema de Salud enfrenta grandes 

desafíos, por lo que es necesario garantizar el acceso equitativo a los servicios médicos, mejorar la 

infraestructura, la capacitación del personal médico, el abasto de medicamento y diseñar 

mecanismo que fomenten la prevención de las enfermedades crónicas, mentales y dentales. 

Por Morena, el diputado Fernando Mendoza Arce se manifestó por un sistema de salud robusto y 

accesible, el cual no solo radique en la atención médica sino en su capacidad para abordar desafíos 

que afectan la calidad de vida de millones de personas. “Hay que proveer las herramientas jurídicas 

y el presupuesto necesario para consolidar un sistema que garantice lo establecido en el artículo 4º 

constitucional”. 

En la reunión fue presentado Rodolfo Rubén Islas Ramos, quien se desempeñará como secretario 

técnico de la Comisión. 

 

--ooOoo-- 
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Diputado Miguel Monraz asegura pluralidad y 
apertura en Comisión de Radio y Televisión 

 
Este miércoles se llevará a cabo la instalación de la Comisión de Radio y Televisión de la 
Cámara de Diputados, la cual estará presidida por el diputado Miguel Monraz, del grupo 
parlamentario de Acción Nacional. En entrevista con Bibiana Belsaso, para El Heraldo 
Televisión, el legislador destacó la importancia de este órgano para garantizar que los 
ciudadanos tengan acceso a información veraz y plural. 
 
“Queremos escuchar a todos. No queremos simplemente imponer una visión desde la 
Cámara de Diputados o desde la Cámara de Senadores. Lo importante de esa comisión es 
escuchar a los dueños de los medios de comunicación, pero también escuchar los 
ciudadanos para ver qué están esperando ellos exactamente. (La comisión) está conformada 
por todos los grupos, todos los partidos políticos, somos 40 integrantes en la Comisión de 
Radio y Televisión”, dijo. 
 

El panista señaló que uno de los principales 
objetivos de la comisión es coordinarse con los 
medios de comunicación para generar 
espacios que permitan a la ciudadanía estar 
informada sobre las actividades legislativas y 
los temas de interés público. Asimismo, se 
buscará fortalecer a los pequeños medios de 
comunicación y regularizar a aquellos que 
operan al margen de la ley. 

 
"Somos cerca de 40 comisiones en el Congreso, pero esta especialmente permite a los 
ciudadanos, a través de los diversos medios de comunicación, estar informados", afirmó 
Monraz.  
 
Van por adaptación de los nuevos medios de comunicación 
El diputado destacó la necesidad de adaptarse a los nuevos canales de comunicación, como 
las redes sociales, y de garantizar que los medios tradicionales sigan siendo relevantes. 
 
La Comisión de Radio y Televisión trabajará en los próximos meses en la elaboración de una 
agenda que incluya iniciativas para fortalecer los medios de comunicación, garantizar la 
pluralidad informativa y regular el sector. Se buscará escuchar las propuestas de los dueños 
de los medios, los ciudadanos y los distintos grupos parlamentarios. 
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Entre los temas prioritarios que se abordarán en la comisión se encuentran la regulación de 
las estaciones de radio piratas, especialmente en el sur del país, y la promoción de la 
pluralidad informativa en todas las regiones del país. 
 
“Estaremos abiertos a todos para que nos puedan llegar sus propuestas (...) sobre todo a la 
sociedad, que yo creo que tiene muchas propuestas no solamente en los medios de 
comunicación. Hay muchos temas que les interesa, la sociedad, la seguridad, la salud y en 
todo eso, estaremos trabajando nosotros en el Congreso para generar mejores 
condiciones”, dijo. 
 
Llama a los ciudadanos a hacer escuchar su voz 
El diputado destacó la importancia de escuchar a la sociedad. Foto: Especial 
Monraz invitó a la ciudadanía a participar en este proceso y a presentar sus propuestas a 
través de los canales de comunicación establecidos por la comisión. 
 
“Lo que queremos es que haya mejores medios de comunicación, que haya espacios 
abiertos con distintas formas de pensar para que la sociedad tenga la oportunidad de 
escoger”, afirmó. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/28/diputado-miguel-monraz-
asegura-pluralidad-apertura-en-comision-de-radio-television-649394.html    
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Entrevista / Miguel Monraz Ibarra  

(Presidente Comisión Radio y Televisión) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- “Lo que hace esta 

Comisión es coordinarnos con los medios de comunicación, 

regular los medios de radio y televisión, dar y generar condiciones 

para que puedan generar espacios importantes para que los 

ciudadanos puedan estar informados, además, tenemos el 

Canal del Congreso que es un pequeño espacio que tiene el 

Congreso para que se informen de manera directa los 

ciudadanos que hacemos en las distintas comisiones, que hacen 

los diputados y senadores. La Comisión es importante porque 

permite a los ciudadanos a través de diversos medios de 

comunicación estar informados”. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wHVI5NdkE9KnupBo?e=7MAsMY 
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Diputados instalan Comisión entre disputas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Los integrantes de la 

Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, 

iniciaron en medio de un debate, la discusión de la reforma de 

Supremacía Constitucional, la oposición manifestó su 

desacuerdo con el inicio de la revisión de la minuta y 

denunciaron arbitrariedades para evitar la discusión del orden 

del día. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1V9Zb8EZPWTHG9DMevhe9MDH4347iZQ-

z/view

https://drive.google.com/file/d/1V9Zb8EZPWTHG9DMevhe9MDH4347iZQ-z/view
https://drive.google.com/file/d/1V9Zb8EZPWTHG9DMevhe9MDH4347iZQ-z/view
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https://heraldodepuebla.com/2024/10/28/diputada-morena-pide-a-fgr-atraer-investigacion-de-menor-abusada-en-

qro/ 
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por-caso-de-menor-violada.html 
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Ramírez Cuéllar ya piensa en el 2027 y busca crear 38 mil comités para operar en el país 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/ramirez-cuellar-comienza-a-trabajar-las-elecciones-de-2027-y-busca-crear-38-mil-comites-en-el-pais/
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https://www.elbuentono.com.mx/libramiento-cordoba-orizaba-sera-presentado-por-la-presidenta-de-la-republica-y-la-gobernadora-senala-diputado-federal/#google_vignette
https://www.elbuentono.com.mx/libramiento-cordoba-orizaba-sera-presentado-por-la-presidenta-de-la-republica-y-la-gobernadora-senala-diputado-federal/#google_vignette


 

 

 

29-10-2024 

 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diarioelindependiente.mx/2024/10/docentes-de-bcs-reclaman-falta-de-cumplimiento-a-sus-demandas 

 

https://www.diarioelindependiente.mx/2024/10/docentes-de-bcs-reclaman-falta-de-cumplimiento-a-sus-demandas


 

 

 

29-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputada federal pide que la FGR atraiga caso de menor abusada en Querétaro - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/28/diputada-federal-pide-que-la-fgr-atraiga-caso-de-menor-abusada-en-queretaro/
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para-infantes-con-cancer/ 
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Nombra PVEM a Ricardo Madrid dirigente de partido 
en Sinaloa 

 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), nombró al diputado federal, Ricardo Madrid 
Pérez, como el nuevo dirigente estatal del partido en Sinaloa. 
 
Cabe mencionar que, Jesús Aspiro, quien asumió la dirigencia estatal del partido en el año 
2021, ocupará el cargo de subsecretario de organización federal del partido. 
 

 
 
El nuevo líder estatal del Partido Verde, Ricardo Madrid, se comprometió a cumplir con los 
principios que rigen al Verde Ecologista, y destacó que se enfocará en seguir construyendo 
a favor de la transformación de la entidad. 
 
Asimismo, Madrid Pérez, expresó que continuará trabajando por mantener y acrecentar el 
avance conseguido en Sinaloa en las pasadas elecciones, dónde el Verde Ecologista recuperó 
el registro y se convirtió en la segunda fuerza política del estado. 
 
En tanto, Ricardo Madrid Pérez, cuenta con experiencia en administración pública, y se ha 
desempeñado como secretario de Desarrollo Social en Sinaloa, a la vez fue diputado local 
en el Congreso de la misma entidad. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/10/28/nombra-pvem-a-ricardo-madrid-dirigente-de-
partido-en-sinaloa/     
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ICC México pide no apresurarse en aprobar iniciativa 

de reforma de seguridad social 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

La International Chamber of Commerce México pide al Congreso 

de la Unión no apresurarse en aprobar la iniciativa de 

proporcionar acceso a la seguridad social a los repartidores de 

plataformas digitales, aconsejan que todos los actores participen 

en el debate, ya que los repartidores podrían ver mermada su 

independencia o habría pérdida de empleos.  

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wFfwId2aFRI61c27?e=9Txgsp 
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Sheinbaum aprueba la vuelta de Iberdrola al mercado energético 

mexicano, pero 'con reglas' 
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Las condiciones que Iberdrola debe cumplir para volver a México, según Claudia Sheinbaum - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/29/las-condiciones-que-iberdrola-debe-cumplir-para-volver-a-mexico-segun-claudia-sheinbaum/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/29/las-condiciones-que-iberdrola-debe-cumplir-para-volver-a-mexico-segun-claudia-sheinbaum/
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Sheinbaum rechaza propuesta de Manuel Espino 
sobre negociar con el narco; “No vamos a negociar 

con delincuentes”, insiste 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rechazó una negociación con grupos de la 
delincuencia, ante la propuesta del diputado Manuel Espino de pactar con el crimen 
organizado para pacificar al país. 
 
“Nosotros no vamos a negociar con delincuentes, vamos a seguir construyendo paz, 
atendiendo las causas y con cero impunidad”, dijo Sheinbaum Pardo en su conferencia 
mañanera de este lunes 28 de octubre en Palacio Nacional. 
 
La Presidenta insistió en que la estrategia de Seguridad de su gobierno va a dar resultados 
porque se tiene estrategia: “Se va a ir viendo poco a poco, y tiene que ver con atención a las 
causas y disminuir la impunidad, son los dos ejes centrales”. 
 
Cabe señalar que el exdirigente panista y 
ahora diputado de Morena afirmó que era 
necesaria una cultura de paz y que 
presentaría una iniciativa al respecto, como 
la creación de una comisión para dialogar 
con narcos. 
 
En el Salón Tesorería, Sheinbaum acusó que 
“hay mucha hipocresía” en el PAN porque 
ahora señalan que hay “narcoterrorismo” en el país, pero no dijeron nada de Genaro García 
Luna, exsecretario de Seguridad con el expresidente Felipe Calderón y condenado 
recientemente a 38 años de prisión en Estados Unidos. 
 
Aseguró que lo que busca Acción Nacional es intervención internacional: “Son como los 
conservadores del siglo XIX que fueron a llamar a Europa para que hubiera un emperador, 
Maximiliano”. También acusó que el PAN votó en contra de los programas sociales en la 
Cámara de Diputados. 
 
“Nosotros vamos a seguir construyendo una patria digna, solidaria, fuerte”, expresó. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-rechaza-propuesta-de-manuel-
espino-sobre-negociar-con-el-narco-no-vamos-a-negociar-con-delincuentes-dice/  
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Sheinbaum rechaza pactar con cárteles: "No vamos a 
negociar con delincuentes" 

 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, rechazó la posibilidad de que su 
gobierno realice un pacto con organizaciones criminales y desechó la propuesta hecha por 
Manuel Espino de dialogar con los cárteles de la droga. 
 
“No vamos a negociar con delincuentes, vamos a seguir construyendo paz, atendiendo las 
causas y con cero impunidad”, dijo la mandataria tras ser cuestionada sobre la postura del 
ex líder panista y ahora cercano a la llamada 4T. 

 
En este sentido, la jefa del Ejecutivo 
agregó que se ha reducido los 
niveles de violencia en el territorio 
nacional gracias a la estrategia de 
atender las causas que generan que 
los jóvenes sean reclutados por el 
crimen organizado. 
 
“Poco a poco va a ir disminuyendo 
los homicidios porque hay una 

estrategia, vamos a ir pacificando poco a poco al país en las zonas donde todavía hay 
inseguridad y violencia, en particular Sinaloa es un caso especial, por lo que ya conocemos”, 
declaró. 
 
La presidenta aprovecho para recordar que el gobierno de México sigue en espera de que 
la Casa Blanca informe detalladamente lo que en realidad pasó con la detención de Ismael 
El Mayo Zambada, hecho que desató la violencia en la entidad. 
 
https://www.milenio.com/policia/sheinbaum-rechaza-pactar-con-carteles  
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Nosotros no vamos a negociar con delincuentes: 
Claudia Sheinbaum 

 
La presidenta Claudia Sheinbaum reiteró en su conferencia mañanera de este lunes que su 
estrategia contra la inseguridad estará basada en construir la paz, atendiendo las causas y 
con cero impunidad. 
 
“No vamos a regresar a lo de antes, son dos políticas distintas. La guerra contra el narco 
lamentablemente sigue teniendo parte de sus consecuencias hasta ahora”, dijo la 
presidenta Claudia Sheinbaum quien advirtió que está trabajado contra la inseguridad. 
 
La presidenta respondió a la pregunta sobre si haría algún pacto con el crimen organizado, 
como lo habría mencionó el diputado Manuel Espino, a lo que la respondió que “nosotros 
no vamos a negociar con delincuentes”. 
 

 
 
Sheinbaum asegura que habrá investigación e inteligencia ante violencia en Sinaloa 
Asimismo, la jefa del Ejecutivo federal, también fue cuestionada sobre que se ha dicho en 
las reuniones del gabinete de seguridad sobre la violencia en Sinaloa, a lo que la mandataria 
reiteró que en esa entidad es una situación especial por los enfrentamientos de dos bandas 
rivales y que mañana darían mayores respuestas al tema los encargados de la seguridad del 
país. 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/nosotros-no-vamos-a-negociar-con-
delincuentes-claudia-sheinbaum-12781125.html  
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'Nosotros no vamos a negociar con delincuentes', 
asegura Claudia Sheinbaum 

 
La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó que su gobierno no va a 
pactar con delincuentes para lograr una pacificación en el país, como lo propuso hace unas 
semanas el diputado federal de Morena, Manuel Espino. 
 
"Nosotros no vamos a negociar con delincuentes, vamos a seguir construyendo paz, 
atendiendo las causas y con cero impunidad", respondió durante la conferencia de prensa 
matutina en Palacio Nacional. 

 
Asimismo, criticó la hipocresía del 
dirigente nacional del PAN, Marko 
Cortés, por proponer que se 
tipifiquen los hechos de violencia 
como la explosión de los "coches 
bomba" en Guanajuato, en Sinaloa 
donde van más de un mes de 
enfrentamientos entre los grupos 
de "la chapiza" y "la mayiza". 

 
Dijo que su gobierno tiene una estrategia propia para hacer frente a las organizaciones 
criminales, que significa atender las causas que provocan la violencia. 
 
"Hay mucha hipocresía, el PAN, en general el conservadurismo es muy hipócrita, no dicen 
nada de García Luna y dicen ahora que hay narcoterrorismo. Habría que leer bien lo que 
quiere decir en la legislación nacional e internacional, lo que eso significa que no tiene nada 
que ver con lo que sucede en México. 
 
"Ellos lo dicen porque lo que buscan es la intervención, de ese tamaño es su falta de amor 
a México, son como los conservadores del siglo 19 que fueron a llamar a Europa para que 
hubiera un emperador Maximiliano, es lo mismo", declaró. 
 
La mandataria federal garantizó que con la estrategia del Gobierno se darán resultados, 
aunque, admitió, no serán de la noche a la mañana, pues se trata de atender las causas que 
provocan la violencia en nuestra nación. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/gobierno-pactara-delincuentes-asegura-claudia-
sheinbaum-599329   
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Nosotros no vamos a negociar con delincuentes, dice 

Sheinbaum 

Las declaraciones de Sheinbaum ocurren en medio de un 
recrudecimiento de la violencia en estados como Sinaloa 

 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, negó este lunes cualquier 

posibilidad de negociación con el crimen organizado, como lo propuso 

el diputado Manuel Espino, quien pidió crear una Comisión Nacional de 

Pacificación y Reconciliación Nacional que dialogue con el narcotráfico 

para pacificar el país. 

 

“Nosotros no vamos a negociar con delincuentes, vamos a seguir 

construyendo paz atendiendo las causas y con cero impunidad”, afirmó 

Sheinbaum durante su conferencia de prensa matutina. 

 

La gobernante mexicana expuso su postura sobre la iniciativa del 

diputado del gobernante Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), quien a principios de este mes propuso que el Gobierno 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/11/diputado-morenista-manuel-espino-propone-dialogo-con-narcos-no-es-pactar-ni-perdonar-836537.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/11/diputado-morenista-manuel-espino-propone-dialogo-con-narcos-no-es-pactar-ni-perdonar-836537.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/11/diputado-morenista-manuel-espino-propone-dialogo-con-narcos-no-es-pactar-ni-perdonar-836537.html
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federal tenga un diálogo directo con los cárteles del narcotráfico en 

México. 

 

El diputado pidió que el Gobierno de México haga tratos con varios 

cárteles para lograr “justicia social” y terminar con la violencia en el país. 

Manuel Espino descarta pacto y perdón 

De acuerdo con Espino, el diálogo no implicaría un pacto con 
narcotraficantes, tampoco impunidad ni perdón por sus delitos, 
pero sí abonaría a generar paz en el país a través de la “justicia social” 
y no de la guerra entre seguridad pública y los cárteles del narco. 
 
Dicha propuesta ya fue presentada ante la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) ante la Cámara de Diputados, aunque en 2022, 
durante el Gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador 
(2018-2024), Espino ya había lanzado la iniciativa de pactar con grupos 
criminales para conseguir la paz, la cual no prosperó. 
 
Las declaraciones de Sheinbaum ocurren en medio de un 
recrudecimiento de la violencia en estados como Sinaloa, que vive una 
pugna interna del narcotráfico. 
 
La semana pasada en dicha entidad hubo 19 muertos en un operativo 
en el que fue detenido Edwin Antonio, alias ‘El Max’, presunto líder de 
una célula delictiva vinculada a la facción de Ismael 'el Mayo' Zambada, 
cofundador del Cártel de Sinaloa, preso desde el 25 de julio en Estados 
Unidos.  

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/28/nosotros-no-

vamos-negociar-con-delincuentes-dice-sheinbaum-838659.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/28/guerra-entre-chapitos-mayos-se-extiende-ahora-pega-con-horrores-en-mazatlan-838627.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/28/guerra-entre-chapitos-mayos-se-extiende-ahora-pega-con-horrores-en-mazatlan-838627.html
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Claudia Sheinbaum responde a posición sobre 

violencia de FMI, Iglesia y Manuel Espino 

En la conferencia matutina de este lunes, la presidenta aseguró que hay 

estrategia de seguridad y va a dar resultados poco a poco 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum expresó su desacuerdo con el 

Fondo Monetario Internacional (FMI) luego de que en un documento 

advirtió sobre el impacto de la violencia en la economía de México. 

En la conferencia matutina de este lunes, la mandataria federal aseguró 

que hay estrategia de seguridad y va a dar resultados poco a poco. 

El compromiso, recordó, es disminuir la tasa de homicidios. Además, 

resaltó que la economía mexicana goza de solidez. 

“No estoy de acuerdo, hay una estrategia de seguridad, que va a dar 

resultados, como lo he planteado no es de un día a otro… entonces vamos 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/28/claudia-sheinbaum-senala-al-pan-por-rechazar-programas-del-bienestar-como-derechos-constitucionales-662939.html
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a seguir trabajando y la economía de México está sólida, hay siempre y en 

particular ahora situaciones de nuestro peso vinculadas también a lo que 

está ocurriendo en estos momentos en Estados Unidos, pero la económica 

nacional está sólida y vamos a avanzar en seguridad”, declaró. 

Claudia Sheinbaum responde a Iglesia 

Asimismo, cuestionada sobre la demanda que hizo la Iglesia católica a 

una semana del asesinato del padre Marcelo Pérez, para que haya 

acciones efectivas para cuidar la vida de quienes luchan por la paz y la 

justicia en el país, Sheinbaum Pardo refirió que “aunque digan lo que 

digan” la guerra contra el narco sigue teniendo consecuencias, por 

lo que ahora se trabaja en atención a las causas y cero impunidad. 

“Yo creo que todos estamos consternados por el asesinato del padre 

Marcelo Pérez, y ya hay una detención y se sigue investigando, y vamos a 

seguir trabajando en ello. Repito, con dos políticas distintas, no vamos a 

regresar a lo de antes, porque no llevo a nada, aunque digan lo que 

digan la guerra contra el narco, lamentablemente sigue teniendo parte de 

sus consecuencias hasta ahora”, expresó. 

Por otra parte, Claudia Sheinbaum rechazó  cualquier negociación 

con el crimen organizado, como lo planteó el expresidente del PAN y 

actualmente diputado de Morena, Manuel Espino. 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/28/claudia-sheinbaum-responde-

posicion-sobre-violencia-de-fmi-iglesia-manuel-espino-662963.html 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/10/22/padre-marcelo-perez-quien-era-por-que-representaba-un-problema-para-el-crimen-662100.html
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Sheinbaum descarta propuesta de Manuel Espino: "Nosotros no vamos a negociar con el narco" 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-descarta-propuesta-de-manuel-espino-nosotros-no-vamos-a-negociar-con-el-narco/
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Sheinbaum rechaza pactar con el narco tras propuesta del diputado Manuel Espino: “No vamos a 

negociar con delincuentes” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/28/sheinbaum-rechaza-pactar-con-el-narco-tras-propuesta-del-diputado-manuel-espino-no-vamos-a-negociar-con-delincuentes/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/28/sheinbaum-rechaza-pactar-con-el-narco-tras-propuesta-del-diputado-manuel-espino-no-vamos-a-negociar-con-delincuentes/
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“No negociaremos con delincuentes”: Sheinbaum 

rechaza propuesta de Espino sobre negociar con el 

narcotráfico 

La presidenta Claudia Sheinbaum rechazó la propuesta del diputado 
federal Manuel Espino de dialogar con grupos del narcotráfico 

 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dejó en claro que 

su Gobierno no va a negociar con el narcotráfico. 

En la conferencia matutina de Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo 
reaccionó a la propuesta del diputado federal Manuel Espino, en el 
sentido de que el Gobierno entable un diálogo directo con grupos del 
narcitráfico. 

“No, nosotros no vamos a negociar con delincuente”, enfatizó. 

“Vamos a seguir construyendo paz, atendiendo las causas y con cero 
impunidad”, puntualizó la mandataria mexicana esta mañana. 

https://lopezdoriga.com/nacional/no-negociaremos-delincuentes-sheinbaum-rechaza-propuesta-espino-negociar-narcotrafico/
https://lopezdoriga.com/nacional/no-negociaremos-delincuentes-sheinbaum-rechaza-propuesta-espino-negociar-narcotrafico/
https://lopezdoriga.com/nacional/no-negociaremos-delincuentes-sheinbaum-rechaza-propuesta-espino-negociar-narcotrafico/
https://x.com/Claudiashein
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Manuel Espino, diputado federal de Morena, propuso crear una 
comisión especial para que haya diálogo entre el Gobierno federal y el 
narcotráfico. 

En entrevista para El Universal, el legislador guinda apuntó que esta 
propuesta no consiste en un “pacto con delincuentes” porque “con los 
criminales no se negocia”. 

“El diálogo no significa impunidad ni perdonarles sus delitos (…), pero 
sí abrirles puertas de escape de la vida criminal”, apuntó en la 
entrevista. 

Afirmó que la creación de esta comisión será en un punto de acuerdo, 
y que tiene el respaldo de 70 diputados morenistas. 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/no-negociaremos-delincuentes-

sheinbaum-rechaza-propuesta-espino-negociar-narcotrafico/ 
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Sheinbaum descarta propuesta de Manuel Espino: "Nosotros no vamos a negociar con el narco" 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-descarta-propuesta-de-manuel-espino-nosotros-no-vamos-a-negociar-con-el-narco/
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Avanza en Congreso reforma sobre programas 
sociales, destaca Presidenta 

 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo resaltó el avance en el Congreso de la reforma para 
garantizar los programas de bienestar, actualmente con 30 millones de beneficiarios, pero 
advirtió que el PAN votó en contra y eso, dijo, “es importante que quede en la memoria de 
los mexicanos”. 
 
En su conferencia matutina, dijo que convertir los programas en derecho “es un avance muy 
significativo; pero hay quien no está de acuerdo, que después no haya engaños, Acción 
Nacional votó en contra de los programas sociales en la Cámara de Diputados”, sostuvo. 
 

Subrayó que “los programas de bienestar 
que hizo el presidente Andrés Manuel 
López Obrador van a ser 
constitucionales”, así como los nuevos, 
que pondrá en marcha a partir de 2025. 
 
Manifestó que es muy importante que los 
programas de bienestar pasen a ser 
constitucionales, porque “ya no 
dependerán de la voluntad de un 
presidente o presidenta, al ser derechos 
constitucionales”. 

 
Es decir, sostuvo, “quien venga” después de ella, “tiene que cumplirlos”. 
 
Indicó que todos los mexicanos “deben vivir con lo mínimo indispensable y eso nos va a dar 
felicidad. Es distinto a que todo lo provee el mercado. Son dos visiones, la del neoliberalismo 
y la del humanismo mexicano”, subrayó en Palacio Nacional. 
 
La mandataria alertó que vía whats app se están enviando mensajes falsos a beneficiarios, 
por lo cual pidió no hacer caso a las “barbaridades” que ahí se están planteando. 
 
La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, dijo que no tienen duda en que la reforma se 
aprobará, a pesar de que el PAN votó en contra en la Cámara de Diputados. 
 
La reforma ya se aprobó en la Cámara de Diputados, pasa al Senado y luego a Congresos 
Locales. 
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Detalló que con la reforma al artículo 4 Constitucional habrá por primera vez derecho a la 
rehabilitación y habilitación de las personas que viven con discapacidad permanente, dando 
prioridad a los menores de 18 años. 
 
Además, se armonizará el derecho a la pensión de adultos mayores, a partir de 65 años. 
 
En cuanto a las personas con discapacidad permanente, los menores de 65 años recibirán 
pensión y quienes tengan esa edad o más, la de adulto mayor. Es decir, tendrán pensión toda 
su vida, pero cambiará el tipo. 
 
El artículo establece, asimismo, que el Estado va a garantizar mayor presupuesto a las 
pensiones. 
 
Sobre la modificación al Artículo 27, establece un jornal seguro a campesinos, beneficiarios 
de Sembrando vida. 
 
También incluye apoyo a productores -fertilizante gratuito-, y para pescadores de pequeña 
escala. Igualmente establece que el Estado mantendrá precios de garantía para maíz, 
frijoles, leche, arroz y trigo harinero. 
 
La funcionaria también explicó que hasta ahora se han registrado 766 mil 825 adultas 
mayores para el apoyo a mujeres de 60 a 64 años. La meta al 30 de noviembre es sobrepasar 
el millón 200 mil registros. 
 
En cuanto a salud Casa por Casa, al sábado 26 de octubre se habrían hecho 889 mil 573 
visitas donde se aplica cuestionario. Suman hasta entonces 789 mil 78 adultos mayores 
visitados y cien mil 496 personas con discapacidad. 
 
El pago del siguiente bimestre para los beneficiarios actuales es a partir del 4 de noviembre. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/28/politica/avanza-en-congreso-reforma-
sobre-programas-sociales-destaca-presidenta-4523  
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Ariadna Montiel defiende reforma de Bienestar; 
confía en que será aprobada 

 
La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, anunció durante la conferencia mañanera 
en el salón de Tesorería de Palacio Nacional que hay seguridad en la aprobación de la 
reforma de Bienestar. 
 
"Esta reforma nos coloca en donde estamos parados con la gente", dijo la secretaria." Se 
demostró que el modelo establecido con AMLO, y fortalecido con la presidenta, es el 
método para reducir la pobreza". 
 
La reforma constitucional ya se ha 
aprobado en la Cámara de Diputados. 
Esta contempla 20 iniciativas que 
permitirán garantizar los derechos que 
han contribuido a mejorar la calidad de 
vida, principalmente para las personas 
más vulnerables. 
 
Una de las iniciativas es el Paquete del 
Bienestar, el cual eleva a los programas 
del Bienestar al orden constitucional. "Este es un gran paso: convertirlos en un derecho", 
manifestó la Ariadna Montiel. 
 
La secretaria ya había anunciado dichas reformas basadas en los principios de universalidad 
y progresividad que establece el artículo 1° constitucional, con el cual se plantea reformar 
los artículos 4 y 27. 
 
La reforma del artículo cuarto se centra en establecer que el estado dará mayor presupuesto 
a las pensiones: una es el apoyo universal a las personas con discapacidad, con el fin de 
lograr el derecho a la atención y rehabilitación. Para lo cual se han firmado convenios con 
23 estados de la República. 
 
Es así que la Pensión Universal para el Bienestar de las Personas con Discapacidad será 
principalmente destinada a niñas, niños y jóvenes menores de 18 años. 
 
https://www.milenio.com/politica/ariadna-montiel-confia-reforma-bienestar-apruebe  
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“PAN votó en contra de los programas del Bienestar 
en Cámara de Diputados”, recuerda Sheinbaum 

 
Al detallar el proceso que siguen las reformas del Bienestar en el Congreso, la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que el Partido Acción Nacional (PAN) votó en contra de 
esa reforma y de los programas sociales en la Cámara de Diputados.   
 
Durante la conferencia de prensa Mañanera del Pueblo, la mandataria nacional sostuvo que 
el PAN votó en contra “y eso tiene que quedar en la memoria de los mexicanos”.   
 

Sostuvo que con las 
reformas que fueron 
avaladas en San Lázaro y 
ahora se encuentran en 
análisis en el Senado, 
cualquier presidente o 
presidenta que venga 
después tiene que cumplir 
esos programas porque 
están en la Constitución.   
 

 
“Al estar en el cuarto constitucional los convierte en derechos, y eso es muy importante 
porque durante todo el periodo neoliberal, lo que era derechos del pueblo de México, los 
convirtieron en mercancías y en privilegios”, remarcó.   
 
Afirmó que en México son dos visiones: la del neoliberalismo y el humanismo mexicano.   
 
“México tiene un modelo propio de desarrollo y que vamos a seguir avanzando y que hay 
quienes no están de acuerdo”, manifestó. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/28/pan-voto-en-contra-de-los-
programas-del-bienestar-en-camara-de-diputados-recuerda-sheinbaum-649306.html  
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Sheinbaum recrimina al PAN por votar en 
contra de convertir programas sociales en 

derechos 
Al dar a conocer el avance de los nuevos programas de Bienestar, la 

presidenta contrapuso la visión del neoliberalismo con la del 
“humanismo mexicano” 

 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo acusó que la bancada del 

Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados 

votó en contra de la reforma que busca establecer los programas 

de Bienestar como derechos constitucionales. 

Por lo anterior, dijo que son dos visiones de gobierno las que se 

han implementado en México, la que ella representa, el 

denominado humanismo mexicano, y la del neoliberalismo, a partir de 

la que se mercantilizaron derechos como el acceso a la salud, a 

la vivienda y a la educación. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/sheinbaum-programas-sociales-bienestar-cual-te-toca-estos-son-todos-los-programas-del-bienestar-del-gobierno/
https://www.reporteindigo.com/reporte/sheinbaum-programas-sociales-bienestar-cual-te-toca-estos-son-todos-los-programas-del-bienestar-del-gobierno/
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“El PAN votó en contra de los programas de Bienestar en la Cámara 
de Diputados, es importante que quede en la memoria de las y los 
mexicanos. En el periodo neoliberal, lo que eran derechos lo 

convirtieron en mercancías. 

“Nosotros creemos que debe haber libre mercado, iniciativa privada, 
empresarios, por supuesto no ligados a la corrupción, pero también que 
debe haber derechos. El acceso a la salud, a la vivienda, es un 

derecho, un salario justo es un derecho, todas y todos 

los mexicanos deben vivir con lo mínimo indispensable”, expresó. 
Programas de Bienestar, a la Carta Magna 
En este sentido, mostró una lámina en su conferencia matutina para 
exponer el número de votos emitidos en la Cámara baja durante 

la aprobación de la iniciativa por la que el Ejecutivo federal busca 

que apoyos como la Pensión para Adultos Mayores, Sembrando 

Vida y Pensión para personas con discapacidad queden 

constituidos en la Carta Magna. 

De acuerdo con los datos que compartió, 65 legisladores de Acción 

Nacional votaron en contra de dichas modificaciones 

constitucionales; en tanto, el sentido del voto de 237 diputados de 

Morena fue a favor, así como el de 60 diputados del Partido 

Verde Ecologista de México. 

En el caso de los partidos del Trabajo, Revolucionario 

Institucional y Movimiento Ciudadano, se contabilizaron 49, 35 y 26 
votos a favor, respectivamente. Además de un voto en sentido positivo 
por parte de un diputado independiente. 
Sheinbaum Pardo añadió que el discurso que el PAN sostiene de 
manera pública sobre su apoyo a los programas sociales no coincide 
con las acciones que realizan en el plano legislativo. 
“Primero dijeron que estaban a favor, luego en contra, luego a favor 

y ahora votan en contra. Es muy importante que los programas sean 

constitucionales. Pasan de ser programas de Bienestar, que quedan 
a voluntad de un presidente o presidenta a ser derechos 
constitucionales. 
“Es decir, cualquier presidente o presidenta que venga después de 

nosotros tiene que cumplirlos”, explicó. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/jovenes-construyendo-el-futuro-tendra-500-mil-nuevos-beneficiarios-en-2025/
https://www.reporteindigo.com/reporte/cuando-inicia-el-registro-a-nuevos-programas-del-bienestar-esto-dijo-claudia-sheinbaum/
https://www.reporteindigo.com/reporte/cuando-inicia-el-registro-a-nuevos-programas-del-bienestar-esto-dijo-claudia-sheinbaum/
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https://www.reporteindigo.com/reporte/programas-sociales-de-claudia-

sheinbaum-derechos-constitucionales/ 

 



 

 
 
 
 

El PAN votó en contra de la reforma que hace de los 
programas del Bienestar un derecho: Presidenta 

Claudia Sheinbaum 
 
La Presidenta Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, Claudia Sheinbaum Pardo, 
manifestó que las mexicanas y mexicanos deben conocer quienes son los partidos políticos 
que en el Congreso de la Unión votaron en contra de la reforma a los artículos 4 y 27 de la 
Constitución Política, que busca hacer de todos los Programa para el Bienestar un derecho. 
 
“El PAN votó en contra de los Programas del Bienestar en la Cámara de Diputados, es 
importante que quede registrado en la memoria de las y los mexicanos, porque en la 
campaña dijeron que estaban a favor, después dijeron que estaban en contra, después 
dijeron que estaban a favor y ahora pues ya votaron que están en contra". 
 

Aseguró que la visión de la 
Cuarta Transformación de 
la vida pública de México 
es muy diferente a la que 
se tenía en el periodo del 
neoliberalismo, donde 
derechos como la 
educación; el trabajo 
digno; la vivienda; la salud, 
eran considerados una 
mercancía. 

 
“Es muy importante que los programas sean constitucionales, pasan de ser programa 
sociales, Programas del Bienestar que dependen de la voluntad de un Presidente o una 
Presidenta a ser derechos constitucionales. Es decir cualquier Presidente o Presidenta que 
venga después de nosotros tiene que cumplirlo porque están en la Constitución y al estar 
en el cuarto constitucional los convierte en derechos, eso es muy importante porque 
durante todo el periodo neoliberal lo que era derechos del pueblo de México los 
convirtieron en mercancías, en privilegios”. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/pan-voto-reforma-programas-bienestar-derecho-
presidenta-claudia-sheinbaum-599327 
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https://elheraldodesaltillo.mx/2024/10/28/programas-para-el-bienestar-seran-constitucionales-claudia-sheinbaum/ 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2024/10/28/programas-para-el-bienestar-seran-constitucionales-claudia-sheinbaum/
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https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/alistan-90-mmdp-para-programas-sociales-de-sheinbaum-IM13791191 
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‘Votaron en contra de los programas del Bienestar’... 

Claudia Sheinbaum exhibe al PAN en votación de la 

Cámara de Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/votaron-en-contra-de-los-programas-del-bienestar-claudia-sheinbaum-

exhibe-al-pan-en-votacion-de-la-camara-de-diputados-AM13792103 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/votaron-en-contra-de-los-programas-del-bienestar-claudia-sheinbaum-exhibe-al-pan-en-votacion-de-la-camara-de-diputados-AM13792103
https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/votaron-en-contra-de-los-programas-del-bienestar-claudia-sheinbaum-exhibe-al-pan-en-votacion-de-la-camara-de-diputados-AM13792103
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https://www.zocalo.com.mx/pan-voto-en-contra-de-los-programas-del-bienestar-en-camara-de-diputados-recuerda-

sheinbaum/ 

https://www.zocalo.com.mx/pan-voto-en-contra-de-los-programas-del-bienestar-en-camara-de-diputados-recuerda-sheinbaum/
https://www.zocalo.com.mx/pan-voto-en-contra-de-los-programas-del-bienestar-en-camara-de-diputados-recuerda-sheinbaum/
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https://hojaderutadigital.mx/en-el-pri-siempre-promoveremos-los-programas-sociales-para-los-sectores-mas-

vulnerables-diputado-mario-calzada/ 
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https://www.urbanopuebla.com.mx/nacion/pan-voto-en-contra-de-programas-del-bienestar-en-la-camara-de-

diputados-destaca-sheinbaum/ 

https://www.urbanopuebla.com.mx/nacion/pan-voto-en-contra-de-programas-del-bienestar-en-la-camara-de-diputados-destaca-sheinbaum/
https://www.urbanopuebla.com.mx/nacion/pan-voto-en-contra-de-programas-del-bienestar-en-la-camara-de-diputados-destaca-sheinbaum/
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https://diarioportal.com/nacional/que-quede-muy-claro-que-el-pan-voto-contra-programas-sociales-en-el-congreso-

sheinbaum 

 

https://diarioportal.com/nacional/que-quede-muy-claro-que-el-pan-voto-contra-programas-sociales-en-el-congreso-sheinbaum
https://diarioportal.com/nacional/que-quede-muy-claro-que-el-pan-voto-contra-programas-sociales-en-el-congreso-sheinbaum


 

 
 
 

 

Por unanimidad, el Senado de la República avaló, en 
comisiones, la reforma en materia de bienestar 

 
 
Por unanimidad, el Senado de la República avaló, en comisiones, la reforma en 
materia de bienestar. 
 

 
 
Con 39 votos a favor, los senadores dieron luz verde al proyecto enviado por la 
Cámara de Diputados que reduce de 68 a 65 años la edad para que las personas 
adultas mayores tengan acceso a una pensión por parte del Estado. 
 
Además, el dictamen contempla una pensión no contributiva para las personas 
con discapacidad permanente menores de 65 años y establece que el Estado 
deberá garantizar su rehabilitación. 
 
Durante la discusión, el senador por Morena, Javier Corral, aseguró que con 
esta reforma se consagrará un modelo de política social que permitirá 
“emparejar la cancha” para los sectores excluidos y olvidados.  
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En tanto, el senador por el PAN, Ricardo Anaya, se pronunció a favor de la 
reforma, pero advirtió que se requiéranlos recursos para fondearla. 
 
De igual forma, la senadora por el PRI, Anabell Avalos, manifestó su respaldo a 
la reforma, aunque pidió que no se haga uso de los programas sociales como 
coto clientela o electoral.  
 
La reforma, que será discutida en los próximos días por el pleno de la Cámara 
Alta, eleva también a rango constitucional el programa Sembrando Vida y 
establece precios de garantía para el maíz, frijol, arroz, leche y trigo. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/28/por-unanimidad-el-senado-
de-la-republica-avalo-en-comisiones-la-reforma-en-materia-de-bienestar-
663051.html 
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Sheinbaum exhibe al PAN; así se lanzó contra el partido: “Queda registrado que votaron contra los 

programas del Bienestar” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/28/sheinbaum-exhibe-al-pan-asi-se-lanzo-contra-el-partido-que-quede-registrado-que-votaron-contra-los-programas-del-bienestar/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/28/sheinbaum-exhibe-al-pan-asi-se-lanzo-contra-el-partido-que-quede-registrado-que-votaron-contra-los-programas-del-bienestar/
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https://hojaderutadigital.mx/plantean-que-en-servicios-turisticos-huespedes-acrediten-mayoria-de-edad-y-

confirmen-parentesco-de-menores-que-los-acompanen/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-que-en-servicios-turisticos-huespedes-acrediten-mayoria-de-edad-y-confirmen-parentesco-de-menores-que-los-acompanen/
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/plantean-que-en-servicios-turisticos-huespedes-acrediten-mayoria-de-

edad-y-confirmen-parentesco-de-menores-que-los-acompanen/ 

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/plantean-que-en-servicios-turisticos-huespedes-acrediten-mayoria-de-edad-y-confirmen-parentesco-de-menores-que-los-acompanen/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/plantean-que-en-servicios-turisticos-huespedes-acrediten-mayoria-de-edad-y-confirmen-parentesco-de-menores-que-los-acompanen/
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https://hojaderutadigital.mx/victor-samuel-palma-propone-incluir-la-lenteja-y-el-amaranto-en-el-programa-de-

precios-de-garantia/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/victor-samuel-palma-propone-incluir-la-lenteja-y-el-amaranto-en-el-programa-

precios-de-garantia/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/victor-samuel-palma-propone-incluir-la-lenteja-y-el-amaranto-en-el-programa-precios-de-garantia/
https://www.tallapolitica.com.mx/victor-samuel-palma-propone-incluir-la-lenteja-y-el-amaranto-en-el-programa-precios-de-garantia/
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Entrevista / María Luisa Mendoza Mondragón 

(Diputada – PVEM) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA DELGADO).- (Sobre su intento de 

asalto en la autopista México-Querétaro) “No todos denuncian, 

porque no creen en la administración de justicia, pero estoy 

convencida de que sí tenemos que hacer algo. Presenté una 

denuncia en el Estado de México, ahí es donde me hicieron el 

favor de recabar mis datos y esta a su vez, la va a remitir al estado 

de Hidalgo donde fueron los hechos, esto por supuesto, llevará 

unos días y espero que no sean muchos. 

“Me dijeron que están en la búsqueda de recabar más 

información, pero hasta el momento, el único acercamiento fue 

en el estado de México, ni siquiera de la Guardia Nacional”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1g3KNRNYuyd-8mfLc-

IHw3viPhw_27vuh/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1g3KNRNYuyd-8mfLc-IHw3viPhw_27vuh/view
https://drive.google.com/file/d/1g3KNRNYuyd-8mfLc-IHw3viPhw_27vuh/view
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Diputados avalan ‘blindaje’ a la reforma judicial en 
comisiones; pasa al Pleno 

 
 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, con los 
votos de Morena y sus aliados, avaló la minuta que “blinda” las reformas 
constitucionales, entre ellas la del Poder Judicial; pese a los reclamos de la 
oposición, quienes les cuestionó las prisas, el desaseo y falta técnica legislativa. 
Además acusaron que la propuesta es solo es un tema de “venganza” en contra 
de la Suprema Corte.    
 

 
 
La minuta, recibida del Senado de la República que reforma los artículos 105 y 
107, para elevar a rango Constitucional que las reformas a la Cara Magna no 
pueden ser impugnadas fue avalada con 30 votos a favor y 11 en contra.    
 
Tras más de 4 horas de debate, se acordó que las reservas al dictamen se 
discutan directamente en el Pleno de la Cámara de Diputados.   
 
 
https://politico.mx/video-diputados-avalan-blindaje-a-la-reforma-judicial-en-
comisiones-pasa-al-pleno 
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https://rafagachihuahua.com/2024/10/28/camara-de-diputados-plantea-la-creacion-de-jurados-populares-en-el-

sistema-judicial-mexicano/ 

 

 

https://rafagachihuahua.com/2024/10/28/camara-de-diputados-plantea-la-creacion-de-jurados-populares-en-el-sistema-judicial-mexicano/
https://rafagachihuahua.com/2024/10/28/camara-de-diputados-plantea-la-creacion-de-jurados-populares-en-el-sistema-judicial-mexicano/
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https://globalpress.mx/busca-diputado-jose-narro-legislacion-secundaria-a-reforma-
judicial-en-materia-de-genero/ 
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https://tribunanoticias.mx/el-1-de-junio-de-2025-el-pueblo-votara-por-jueces-magistrados-y-ministros-juan-antonio-

gonzalez/ 

https://tribunanoticias.mx/el-1-de-junio-de-2025-el-pueblo-votara-por-jueces-magistrados-y-ministros-juan-antonio-gonzalez/
https://tribunanoticias.mx/el-1-de-junio-de-2025-el-pueblo-votara-por-jueces-magistrados-y-ministros-juan-antonio-gonzalez/
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https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/se-garantizara-el-derecho-al-agua-ramirez-cuellar-12778796.html 

 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/se-garantizara-el-derecho-al-agua-ramirez-cuellar-12778796.html
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Fernández Noroña advierte ‘fuerte conflicto’ si la Corte no acepta la aprobación de la Reforma 

Judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/28/fernandez-norona-advierte-fuerte-conflicto-si-la-corte-no-acepta-la-aprobacion-de-la-reforma-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/28/fernandez-norona-advierte-fuerte-conflicto-si-la-corte-no-acepta-la-aprobacion-de-la-reforma-judicial/
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No renuncian siete ministros de la Corte, sólo no participarán en elección de 2025: aclara 

Fernández Noroña - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/29/no-renuncian-siete-ministros-de-la-suprema-corte-solo-no-participaran-en-eleccion-de-2025-gerardo-fernandez-norona/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/29/no-renuncian-siete-ministros-de-la-suprema-corte-solo-no-participaran-en-eleccion-de-2025-gerardo-fernandez-norona/
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Noroña estalla contra simpatizantes del PT por abuchear al alcalde de Tlaxcala - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/29/norona-estalla-contra-simpatizantes-del-pt-por-abuchear-al-alcalde-de-tlaxcala/
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Suprema Corte propone invalidar 

parcialmente la reforma judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- La Suprema Corte de 

Justicia propuso invalidar puntos de la reforma al Poder Judicial, 

vinculados a la elección de jueces y magistrados y a la figura de 

los jueces sin rostro. 

 

El ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá dio a conocer 

su proyecto de resolución, en el que propone invalidar 

parcialmente la reforma judicial, la cual, señala, corrompe los 

fundamentos de la República. 

 

El juzgador argumenta que la nominación de candidatos para 

ocupar la totalidad de los cargos es inconstitucional, porque no 

garantiza los mínimos indispensables en un sistema democrático 

que protege la división de poderes y la independencia judicial. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/12EERK2LIeC-

mFv9WdKJ4F7OQjLWWx9Uy/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/12EERK2LIeC-mFv9WdKJ4F7OQjLWWx9Uy/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/12EERK2LIeC-mFv9WdKJ4F7OQjLWWx9Uy/view?usp=sharing


 

 

 

29-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ministro propone invalidar elección de jueces y magistrados por voto directo • Actualidad • Forbes 

México 

https://forbes.com.mx/ministro-propone-invalidar-eleccion-de-jueces-y-magistrados-por-voto-directo/
https://forbes.com.mx/ministro-propone-invalidar-eleccion-de-jueces-y-magistrados-por-voto-directo/
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Ministro de la SCJN propone invalidar algunos puntos de la reforma judicial de AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/28/ministro-de-la-scjn-propone-invalidar-algunos-puntos-de-la-reforma-judicial-de-amlo/
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Buscan en México invalidar elección de jueces y magistrados – DW – 29/10/2024 

https://www.dw.com/es/proponen-en-m%C3%A9xico-invalidar-elecci%C3%B3n-de-jueces-y-magistrados/a-70624018
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Ministro de Suprema Corte de Justicia de México plantea cambios a la reforma al poder judicial | 

CNN 

https://cnnespanol.cnn.com/video/ministro-scj-modificaciones-reforma-poder-judicial-perspectivas-mexico-tv-fast
https://cnnespanol.cnn.com/video/ministro-scj-modificaciones-reforma-poder-judicial-perspectivas-mexico-tv-fast
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El proyecto de González Carrancá le apunta al corazón de la Reforma Judicial 

de AMLO y propone invalidar la elección de jueces 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/judiciales-mx/ministro-presenta-proyecto-para-declarar-solo-parcialmente-inconstitucional-la-reforma-judicial/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/judiciales-mx/ministro-presenta-proyecto-para-declarar-solo-parcialmente-inconstitucional-la-reforma-judicial/
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El pacto que la Corte le propone a Sheinbaum: se sacrifican los ministros, pero sigue el 

resto de los jueces 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/el-pacto-que-la-corte-le-propone-a-sheinbaum-se-sacrifican-los-ministros-pero-sigue-el-resto-de-los-jueces/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/el-pacto-que-la-corte-le-propone-a-sheinbaum-se-sacrifican-los-ministros-pero-sigue-el-resto-de-los-jueces/
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Comentario / Edmundo Jacobo Molina  

(Ex secretario Ejecutivo del INE) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Si se aprueba esto 

(supremacía constitucional) tendría que verse a la luz de la 

reforma, o sea, se le aplica una reforma en retroactividad a lo 

que ya está en trámite. Es decir, es una cosa absolutamente 

inédita, se supone que las leyes deben ser de carácter general, 

no están dirigidas en particular a ningún caso. Esto está 

controvertiendo toda la forma, el fondo, el procedimiento de 

cualquier reforma constitucional. 

 

“Además hay mucha prisa están sesionando, incluso, ayer mismo 

domingo, claro, está bien cuando hay cosas urgentes, 

necesarias, es sin duda que se vale, pero aquí lo que se ve más 

bien, una prisa por reformar a la mayor velocidad sin tiempo de 

reflexión, sin escuchar a nadie y amanecernos ya no los 

sabadazos sino los domingazos, ya no sé ni cómo llamarlos”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGtVq9GBLDXiIVjZ?e=03LB04 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGtVq9GBLDXiIVjZ?e=03LB04
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Entrevista / Javier Laynez Potisek (Ministro - SCJN) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Para la reforma 

judicial están en trámite tanto controversias como acciones que 

están siendo admitidas, tienen que admitirse y turnarse  por parte 

de la presidencia de la Corte y se turnan a un ministro ponente, 

eso tendremos que revisarlo en las semanas o meses siguientes, 

nosotros no tenemos un periodo específico para pronunciarnos 

sobre eso, pero, esto puede pasar en cualquier tiempo, incluso 

antes de las elecciones, esas impugnaciones habrán que 

resolverlas y estar pendientes”. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGfct062JF5S8l4E?e=VQNEtk    

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGfct062JF5S8l4E?e=VQNEtk
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Ministro Javier Laynez advierte que iniciativa de supremacía constitucional no 

aplicaría a análisis de la reforma judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/28/ministro-javier-laynez-advierte-que-iniciativa-de-supremacia-constitucional-no-aplicaria-a-analisis-de-la-reforma-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/28/ministro-javier-laynez-advierte-que-iniciativa-de-supremacia-constitucional-no-aplicaria-a-analisis-de-la-reforma-judicial/
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INE aprueba presupuesto para 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El Instituto Nacional 

Electoral estima que necesitará un presupuesto de 27 mil 271 

millones de pesos para 2025; 15 mil 296 millones de pesos son para 

operación diaria, 4 mil 621 millones de pesos para organizar una 

posible consulta popular y 7 mil 354 millones de pesos para los 

partidos políticos. Estas cifras aprobadas por la Comisión 

temporal de Presupuesto del INE no incluyen el gasto para 

organizar la elección del Poder Judicial que se calcula en 

aproximadamente 13 mil millones de pesos. La votación para 

este fin de semana quedó pendiente. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGHpp9juAp58Zu_8?e=SCi1Wl 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGHpp9juAp58Zu_8?e=SCi1Wl
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¿Cómo se multiplicó presupuesto del INE para la elección judicial? 

https://la-lista.com/poder/por-que-se-multiplico-presupuesto-del-ine-para-eleccion-judicial
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Morena: hay presupuesto para elecciones del PJF 
 

CIUDAD DE MÉXICO  (CARMEN ARISTEGUI).- Morena afirmó que 

hay presupuesto disponible para las elecciones de magistrados, 

jueces y ministros del Poder Judicial de la Federación, cuyo 

presupuesto proyectado asciende a más de 12 mil 900 millones 

de pesos. 

 

El partido subrayó que, según su líder nacional Luisa María 

Alcalde, se utilizarán los fideicomisos acumulados por el Poder 

Judicial a lo largo de los años, que, con la reciente reforma, 

volverán al pueblo. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGpYi6JcEymuMlG4?e=lMLerj 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wGpYi6JcEymuMlG4?e=lMLerj
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Los trabajadores del Poder Judicial mantienen su huelga en contra de la orden de la Judicatura: “No se para una protesta 

por decreto” | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-10-29/los-trabajadores-del-poder-judicial-mantienen-su-huelga-en-contra-de-la-orden-de-la-judicatura-no-se-para-una-protesta-por-decreto.html
https://elpais.com/mexico/2024-10-29/los-trabajadores-del-poder-judicial-mantienen-su-huelga-en-contra-de-la-orden-de-la-judicatura-no-se-para-una-protesta-por-decreto.html
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Mesa Política / Jericó Abramo Masso (Diputado – PRI) 

Miguel Mario Carrillo Cubillas (Diputado – Morena) 

Braulio López Ochoa Mijares (Diputado – MC) 

Santiago Torreblanca (Integrante del PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “El ministro 

González Alcántara Carrancá hace público el proyecto en virtud 

del cual, en pocas palabras, declara inconstitucional la reforma 

constitucional. En primer lugar, dice que estas normas si tienen el 

carácter de leyes electorales, por lo que PAN, PRI y MC sí tienen 

la facultad de impugnarlos. Segundo, señala que se está 

atacando el núcleo del sistema representativo democrático, 

laico y federal y que, por lo tanto, por ser un caso evidente de la 

destrucción de la democracia, la Suprema Corte sí tiene 

facultad”, dijo Santiago Torreblanca. 

 

“Es interesante lo que dice Santiago, porque justo esta reforma 

ya fue aprobada en el Senado, en una decisión muy caótica. 

Ahora va a la Cámara de Diputados y es probable que se 

apruebe esta semana. Pero hay que decirlo, cómo cambian de 

opinión y cómo son de incongruentes, porque ahorita hablan de 

la soberanía nacional, de la supremacía constitucional, y ellos 

mismo habían presentado un amparo para invalidar la reforma 

energética de 2014. Nadamás y nadamenos, estaban Adán 

Augusto López, coordinador de Morena hoy en el Senado, y 

Ricardo Monreal, el coordinador en la Cámara de Diputados, 

promoviendo ese amparo”, externó el legislador Braulio López 

Ochoa. 
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“Tenemos que seguir defendiendo a México, las cosas no son 

fáciles, tenemos que fortalecer a las instituciones que hoy están 

buscando se vulneradas. Ahora tenemos que garantizar los 

métodos, tenemos que ver cómo se van a llevar, la transparencia 

en qué se van a implementar. Aunque hay procesos 

constitucionales y de amparo que han arrancado, hay muchas 

controversias que dicen que unas pasan y otras no. Hoy, México 

lo que busca es justicia y nosotros, los de la oposición, tendremos 

que defender todo dentro del marco de la ley para que, de 

manera muy clara, visual y transparente, la gente sepa lo que 

está sucediendo”, comentó el diputado Jericó Abramo. 

 

“El tema de la reforma judicial causó mucha incomodidad dentro 

de las y los integrantes del propio Poder Judicial, pero es un 

mandato que quiere la población. Lo que estamos discutiendo 

es poder blindar de las transgresiones que hace y realiza 

constantemente la SCJN, a la actividad exclusiva que tiene el 

Congreso de la Unión de legislar. Con estas modificaciones y la 

elección del primer domingo de junio de 2025, vamos a 

garantizar el Estado de Derecho y el mandato constitucional del 

Artículo 17, de que todas las personas en nuestro país tienen 

derecho a que se les imparta justicia de manera pronta, 

expedita, gratuita y parcial”, explicó el diputado Mario Carrillo. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1zNiPYiscPcI4NKL-9IjAzkVl0TsVY-

pi/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1zNiPYiscPcI4NKL-9IjAzkVl0TsVY-pi/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1zNiPYiscPcI4NKL-9IjAzkVl0TsVY-pi/view?usp=sharing
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Mesa de debate / Emilio Álvarez (exsenador) / Raúl 
Bolaños (Diputado –PVEM) / Israel Zamora (exsenador) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Vergüenza la aprobación que 
hicieron en el Senado para intentar detener la reforma judicial, como dice 
el dicho, tiran al niño con todo y agua sucia porque no es solo suspender 
los instrumentos de control constitucional, no solo es para esto, la intención 
es detener la reforma judicial, pero cometen excesos que son realmente 
ya de un corte autoritario”. Afirmó Álvarez Icaza. 
 
“A mí lo que me sigue preocupando es que en este momento todavía 
nuestros compañeros de la oposición, fíjate como lo dice Emilio, es hasta 
vergonzoso, no obedecen a los jueces. Cómo vamos a obedecer a un 
juez que está violando flagrantemente lo que ya está preestablecido en 
nuestra Constitución y nuestras normas. Lo que estamos reformando hoy 
en día con el artículo 107 y 105 es lo que ya se menciona en la Ley de 
Amparo, la supremacía constitucional”. Aseveró Raúl Bolaños. 
 
“La reforma al 105 y 107 que se aprobó en el Senado, solo viene a 
confirmar algo que ya estaba en el sistema jurídico mexicano, la 
ininpugnabilidad de adiciones y reformas a la Constitución. Es mentira que 
se acaba con los medios de defensa como la controversia constitucional, 
las acciones de inconstitucionalidad que están previstas en el artículo 105”. 
Explicó Israel Zamora. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8302?cid=75F18D3264FEE4

8F&resId=75F18D3264FEE48F!8302&authkey=!AGz6AfCY8XMRdeY&ithint=video&e

=ByG3ry

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8302?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8302&authkey=!AGz6AfCY8XMRdeY&ithint=video&e=ByG3ry
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8302?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8302&authkey=!AGz6AfCY8XMRdeY&ithint=video&e=ByG3ry
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8302?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8302&authkey=!AGz6AfCY8XMRdeY&ithint=video&e=ByG3ry


 

 
 
 

LEGISLATIVO 29/10/2024 6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

LEGISLATIVO 29/10/24 5 

 



  

LEGISLATIVO 29/10/24 5 

 



 

LEGISLATIVO 29/10/24 2 

 



 

LEGISLATIVO 29/10/24 7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

LEGISLATIVO 29/10/24 7 

 

 

 



 

 
 
 

LEGISLATIVO 29/10/2024 9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 29/10/2024 48 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

LEGISLATIVO 29/10/2024 5 

 

8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 29/10/24 4 

 



 

LEGISLATIVO 29/10/2024 1-4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 29/10/2024 7 

 

 

 

 

 


	002 LEGIS (1)
	0.2 291024_L_EXCELSIOR_10_SEINCLUIRANEN_FONDEARNUEVOSPROGRAMAS_3DIP_
	0.2.1 291024_L_UNIVERSAL_11_BUSCANIMPULSAR_APOYOALACUENTAPUBLICA_3DIP_
	0.3 291024_L_ECONOMISTA_1.6_EXPERTOSVENCOMPLICADO_CONSOLIDACIONFISCAL_3DIP_
	01.1 291024_L_JORNADA_0_MORENAYALIADOS_APRUEBANINIMPUGNABILIDAD_4MOR_
	01.1.2 291024_L_REFORMA_0_AVALANDIPUTADOS_REFORMACONTRAIMPUGNACIONES_3DIP_
	01.2 291024_L_EXCELSIOR_7_VENVIOLACIONA_TRATADOSFORANEOS_3DIP_
	01.3 291024_L_FINANCIERO_47_PASAALPLENO_BLINDARREFCONST_3DIP_
	01.4 291024_L_PRENSA_20_ARREMETENCONTRA_BLINDAJEDEREFORMAS_3DIP_
	01.4 291024_P_HERALDO_0_JUICIODEAMPARO_REFORMASCONSTITUCIONALES_3DIP_
	01.4.2 291024_L_24HRS_0_DIPUTADOSDEMORENAY_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_4MOR_
	01.4.6 291024_L_24HRS_2_AVAZANENCOMISIONES_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.7 291024_P_HOJA_0_LACOMISIONDE_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.7 291024_P_MIL_0_COMISIONEN_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.7 291024_P_POLITICO_0_JORGEROMEROPIDE_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.7 291024_P_PULSO_0_DIPUTADOSAPROBARAN_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.8 291024_J_ARSENAL_0_REFORMAENMATERIA_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_2J_
	01.8 291024_L_HERALDO_0_ENTREVISTALEONELGODOY_REFORMAALACONSTITUCION_3DIP_
	01.8 291024_P_ADN_0_COMISIONDEPUNTOS_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.8 291024_P_ENFOQUE_0_REFORMADEIMPUGNABILIDAD_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.8 291024_P_FORMULA_0_DIPUTADOSDELA_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.8 291024_P_IMAGEN_0_COMISIONDEPUNTOS_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.8 291024_P_PARKER_0_MINUAENMATERIA_REFORMASCONSTITUCIONALES_3DIP_
	01.8 291024_P_VORAGINE_0_COMISIONDEPUNTOS_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_.pdf
	01.9 291024_L_FORMULA_1_BLINDAJEAREFORMAS_INICIATIVAENMATERIADEIMPUGNABILIDAD_3DIP_
	01.9 291024_L_LATINUS_1_APRUEBANENCOMISION_MINUTASUPREMACIALEGISLATIVA_3DIP_
	01.9 291024_P_ADN_0_DIPUTADOSINICIARANDEBATE_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.9 291024_P_CANON_0_COMENTARIOALBERTOGARCIA_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.9 291024_P_CANON_0_PAULINARUBIOSEÑALA_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.9 291024_P_HERALDO_0_COMISIONDEBATIOSOBRE_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.9 291024_P_LOPEZ_0_INICIATIVADESUPREMACIA_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.9 291024_P_MIRA_0_INICIAESTELUNES_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.9 291024_P_N_0_DIPUTADOSDISCUTIRAN_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.9 291024_P_VOZ_0_DIPUTADOSFEDERALESDEBATEN_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	01.9.4 291024_L_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTAIRAISVIRGINIA_REFORMAJUDICIAL_3DIP_
	01.14 291024_L_BLOOMBERG_0_PORQUEELBLINDAJE_REFORMASCONSTITUCIONALES_3DIP_
	01A.1 291024_P_MIL_0_DIPUTADOSFEDERALESDE_PRESUPUESTOPUEBLA_3DIP_
	01A.6 291024_P_IMPARCIAL_0_CLAUDIASHEINBAUMY_PEF25_3DIP_
	01A.7 291024_P_BI_0_GENERAGOBIERNOFEDERAL_PEF25_3DIP_
	01A.7 291024_P_HOJA_0_DIPUTADOSDELPRI_PRESUPUESTOMUNICIPALES_3DIP_
	01A.8 291024_P_MUNICIPIOS_0_DIPUTADOSDEMORENAVAN_PRESUPUESTOPUEBLA_3DIP_
	02.4.4 291024_L_OVA_18_NOVAMOSANEGOCIAR_DELINCUENTES_3DIP_
	02A.3 291024_L_ECONOMISTA_50_PUEBLAVAPOR_PRESUPUESTODE121MDP_3DIP_
	02A.8 291024_P_ANIMAL_0_CUAUHTEMOCBLANCOES_COMISIONPRESUPUESTO_3DIP_
	02A.9 291024_L_TELEFORMULA_0_CUAUHTEMOCBLANCOASUME_NUEVOCARGOENLACAMDIP_3DIP_
	02A.9 291024_P_IMAGEN_0_CUAUHTEMOCBLANCOES_COMISIONPRESUPUESTO_3DIP_
	02AA.7 291024_P_BOL_0_INSTALANENLA_COMISIONSALUD_3DIP_
	02AA.7 291024_P_TALLA_0_INTERNVENCIONDELA_COMISIONSALUD_3DIP_
	02AAA.4 291024_P_HERALDO_0_DIPUTADOMIGUELMONRAZ_COMISIONRADIO_3DIP_
	02AAA.7 291024_P_HERALDO_0_ENTREVISTAMIGUELMONRAZ_COMISIONRADIO_3DIP_
	02AAAA.9 291024_P_WRADIO_0_DIPUTADOSINSTALANCOMISION_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	02B.6.6 291024_P_HERALDO_0_DIPUTADADEMORENA_ABUSOMENORFGR_3DIP_
	02B.7 291024_P_ENLINEA_0_DIPUTADADEMORENA_ABUSOMENORFGR_3DIP_
	02B.7 291024_P_TALLA_0_JULIETAVECESPIDE_ABUSOMENORFGR_3DIP_
	02B.8 291024_P_INTOLERANCIA_0_JULIETAVECESREPRUEBA_ABUSOMENORFGR_3DIP_
	02BB.7 291024_P_INTOLERANCIA_0_DIPUTADOSDELA_DEFENSASHEINBAUM_3DIP_
	02BB.7 291024_P_RET_0_DIPUTADOSFEDERALESPOBLANOS_RESPALDOASHEINBAUM_3DIP_
	02BBB.12 291024_P_POLITICA_0_RAMIREZCUELLARYA_COMITESOPERACION_3DIP_
	02BBBB.7 291024_P_BUEN_0_LIBRAMIENTOCORDOBA_CORDOBAORIZABA_3DIP_
	02C.4 291024_P_INDEPENDIENTE_0_DOCENTESDEBCS_JUSTICIALABORAL_3DIP_
	02C.10 291024_P_INFOBAE_0_DIPUTADAFEDERALPIDE_ABUSOMENORFGR_3DIP_
	02CC.7 291024_P_HOJA_0_PIDEDIPUTADAMONICA_LEYMEDICAMENTOS_3DIP_
	02CC.7 291024_P_TALLA_0_MONICASANDOVAL_LEYMEDICAMENTOS_3DIP_
	02E.4 291024_P_2H_0_NOMBRAPVEA_DIRIGENTESINALOA_8VERDE_
	02G.9 291024_P_AZTECA_0_ICCMEXICOPIDE_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02H.3 291024_L_FINANCIERO_1.4_ALISTAGOBIERNO_SECTORELECTRICO_3DIP_
	02H.4.4 291024_L_OVA_19_LOAFIRMALAPRESIDENTA_IBERDROLACUMPLIRREGLAS_3DIP_
	02H.10 291024_P_FORBES_0_SHEINBAUMAPRUEBALA_REGRESOIBERDROLA_3DIP_
	02H.10 291024_P_INFOBAE_0_LASCONDICIONESQUE_REGRESOIBERDROLA_3DIP_
	02HH 291024_L_UNI_10_SHEINBAUMNO_DELINCUENTES_3DIP_
	02HH 291024_P_UNIVERSAL_0_SHEINBAUMRECHAZAPROPUESTA_NEGOCIACIONDELICUENTES_3DIP_
	02HH.1 291024_P_MIL_0_SHEINBAUMRECHAZA_NEGOCIACIONDELICUENTES_3DIP_
	02HH.3 291024_L_CRONICA_5_NOSOTROSNOVAMOS_NEGOCIARCONDELINCUENTES_3DIP_
	02HH.3 291024_P_SOL_0_NOSTROSNOVAMOS_NEGOCIACIONDELICUENTES_3DIP_
	02HH.4 291024_L_CONTRA_1.6_NOSOTROSNOVAMOSA_DELINCUENTES_3DIP_
	02HH.4 291024_L_RAZON_10_ATRIBUYEVIOLENCIA_CUESTIONAAEUTRAFICODEARMAS_3DIP_
	02HH.4 291024_L_UNOMASUNO_11_NONEGOCIARANCON_NEGOCIARCONDELINCUENTES_3DIP_
	02HH.4 291024_P_RAZON_0_NOSTROSNOVAMOS_NEGOCIACIONDELICUENTES_3DIP_
	02HH.4.4 291024_L_UNOMASUNO_1.4_SHEINBAUMRECHAZA_PACTARCONELNARCO_3DIP_
	02HH.7 291024_P_FORMATO_0_SHEINBAUMRECHAZAPROPUESTA_NEGOCIACIONDELICUENTES_3DIP_
	02HH.8 291024_P_FORMULA_0_NOSTROSNOVAMOS_NEGOCIACIONDELICUENTES_3DIP_
	02HH.9 291024_P_MVS_0_CLAUDIASHEINBAUMRESPONDE_VIOLENCIAFMI_3DIP_
	02HH.10 291024_P_FORBES_0_SHEINBAUMASEGURAQUE_NEGOCIACIONDELICUENTES_3DIP_
	02HH.11 291024_P_INFOBAE_0_SHEINBAUMRECHAZAPACTAR_NEGOCIACIONDELICUENTES_3DIP_
	02HH.12 291024_P_LOPEZ_0_NONEGOCIAREMOSCON_NEGOCIACIONDELICUENTES_3DIP_
	02HH.12 291024_P_POLITICA_0_SHEINBAUMDESCARTAPROPUESTA_NEGOCIACIONDELICUENTES_3DIP_
	02HHH 291024_L_JOR_10_SHEINBAUMCRITICAAL_PROGRAMASSOCIALES_3DIP_
	02HHH 291024_P_JORNADA_0_AVANZAENCONGRESO_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02HHH.1 291024_P_MIL_0_ADRIANAMONTIELDEFIENDE_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02HHH.2 291024_L_EXCELSIOR_1.8_BIENESTARDEPROGRAMAS_PROGRAMASSOCIALES_3DIP_
	02HHH.2 291024_L_EXCELSIOR_8_DESTACANLADISPERSION_GARANTIZARPROGRAMAS_3DIP_
	02HHH.3 291024_L_ECONOMISTA_16_PROGRAMASDEBIENESTAR_APROBACIONREFORMA_3DIP_
	02HHH.4 291024_L_RAZON_1.7_SHEINBAUMCELEBRA_PROGRAMASBIENESTAR_3DIP_
	02HHH.4 291024_P_HERALDO_0_PANVOTOEN_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02HHH.4 291024_P_INDIGO_0_SHEINBAUMRECRIMINAAL_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02HHH.4 291024_P_RAZON_0_ELPNVOTO_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02HHH.4.3 291024_L_INDEPENDIENTE_7_SHEINBAUMTUNDEAL_PROGRAMASSOCIALES_5PAN_
	02HHH.4.4 291024_L_24HRS_6_PRIORIZANAPRESONAS_SALUDCASAPORCASA_3DIP_
	02HHH.4.4 291024_L_OVA_18_ENNOVIEMBREINICIA_DISPERSIONDEPROGRAMAS_3DIP_
	02HHH.6 291024_P_HERALDO_0_PROGRAMAPARAEL_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02HHH.6 291024_P_VANGUARDIA_0_ALISTAN90_PROGRAMASSOCIALES_3DIP_
	02HHH.6.1 291024_P_VANGUARDIA_0_VOTARONENCONTRA_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02HHH.6.6 291024_P_ZOCALO_0_PANVOTOEN_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02HHH.7 291024_P_HOJA_0_ENELPRI_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02HHH.7 291024_P_URBAN_0_PANVOTOEN_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02HHH.8 291024_P_PORTAL_0_QUEQUEDEMUY_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02HHH.9 291024_L_MVS_1_PORUNANIMIDAD_REFORMAMATERIADEBIENESTAR_3DIP_
	02HHH.11 291024_P_INFOBAE_0_SHEINBAUMEXHIBEAL_REFORMABIENESTAR_3DIP_
	02I.7 291024_P_HOJA_0_PLANTEANQUE_LEYTURISMO_3DIP_
	02I.7 291024_P_PERIODICO_0_PLANTEANQUE_LEYTURISMO_3DIP_
	02J.7 291024_P_HOJA_0_VICTORSAMUELPALMA_PRECIOGARANTIA_3DIP_
	02J.7 291024_P_TALLA_0_VICTORSAMUELPALMA_PRECIOGARANTIA_3DIP_
	02K.8 291024_L_HERALDO_0_ENTREVISTAMARIALUISA_ADMINISTRACIODEJUSTICIA_3DIP_
	02M.1 291024_L_MILENIO_32_DISPUESTOSAMEJORAR_DEPORTEENMEXICO_3DIP_
	02M.3 291024_L_FINANCIERO_18_ACELERANPLAN_PLANDEVIVIENDA_3DIP_
	02M.3 291024_L_FINANCIERO_51_APRUEBANLAREFORMA_REFVIVIENDASOCIAL_3DIP_
	02M.4 291024_L_ECOMINISTA_55_AVANZANCAMBIOS_CONSTRUCCIONINFONAVIT_3DIP_
	02N 291024_L_UNIVERSAL_2_ALCALASIGUE_COMITEOLIMPICO_3DIP_
	02N.1.1 291024_L_MILENIO_54_DISPUESTOSAMEJORAR_DEPORTEENMEXICO_3DIP_
	02N.2 291024_L_EXCELSIOR_7_REELECTAALFRENTE_ALCALACONTINUA_3DIP_
	02N.3 291024_L_SOL_6_SERALAPRESIDENTA_JUEGOSOLIMPICOS2028_3DIP_
	02N.4 291024_L_RAZON_30_ALCALAREPITE_COMITEOLIMPICO_3DIP_
	02N.4.4 291024_L_24HRS_22_UNIONDELDEPPORTE_REELECCIONDELCOM_3DIP_
	02N.4.4 291024_L_OVACIONES_13_ALFRENTEDE_ALCALACONTINUA_3DIP_
	03 291024_L_JOR_4_ELORGANODESELECCION_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	03.4 291024_L_24HRS_4_ALISTACLAUDIA_EVALUACIONASPIRANTESPJ_3DIP_
	03.4.4 291024_L_RAZON_3_IMPULSANQUEHAYA_JUEZASENREFORMA_3DIP_
	03.4.4 291024_L_REPLICA_5_SENADODEFIENDE_EVUALUACIONELECCIONJUECES_3DIP_
	03.7 291024_L_POLITICO_1_DIPUTADOSAVALAN_BLINDAJEREFJUD_3DIP_
	03.8 291024_P_RAFAGA_0_CAMARADEDIPUTADOS_REFORMAJUDICIAL_3DIP_
	03.10 291024_L_GLOBAL_0_BUSCADIPUTADOJOSE_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	03A.8 291024_P_TRIBUNA_0_EL1DE_ELECCIONJUECES_3DIP_
	03B.2 291024_L_ECXCELSIOR_1.2_TODOMEXICO_PANVEPROYECTODEFICIENTE_5PAN_
	03BBBB.6.7 291024_P_SOL_0_SEGARANTIZAEL_LEYAGUA_3DIP_
	03D 291024_L_JOR_2_ESUNINTENTODE_SISTEMAJUDICIAL_3DIP_
	03D.2 291024_L_EXCELSIOR_6_PIDENETICA_LLAMADOAMINISTROS_3DIP_
	03D.10 291024_P_INFOBAE_0_FERNANDEZNORONAADVIERTE_REFORMAJUDICIAL_3DIP_
	03D.10 291024_P_INFOBAE_0_NORENUNCIANSIETE_ELECCIONJUECES_3DIP_
	03D.13 291024_L_INFOBAE_0_NORONAESTALLA_ABUCHEOALCALDETLAXCALA_7PT_
	03F 291024_L_JOR_3_CANDIDATOSAJUZGADORES_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	03F 291024_L_JORNADA_1.3_PROYECTODELMINISTRO_INCOSTITUCIONALREFORMAPJ_3DIP_
	03F.1 291024_L_REFORMA_6_QUEDARSESERIA_RENUNCIAMAGISTRADOS_3DIP_
	03F.1.1 291024_L_MILENIO_6.7_PROPONENENLA_INVALIDARELECCIONJUECES_3DIP_
	03F.1.1 291024_L_REFORMA_7_TENDRIANPROMOCIONDE_ELECCIONJUECESYMAGISTRADOS_3DIP_
	03F.3.3 291024_L_CRONICA_1.6_PROYECTOENSCJN_REVERTIRPARTEREFJUD_3DIP_
	03F.3.3 291024_L_FINANCIERO_46_PRESENTANPROYECTOAL_INVALIDARELECCIONJUCESYMAGISTRADOS_3DIP_
	03F.4.4 291024_L_INDEPENDIENTE_1.8_MINISTROPROPUESTOPOR_TUMBAREFORMAJUDICIAL_3DIP_
	03F.4.4 291024_L_REPLICA_1.4_CORTEPRESENTA_REFORMAALPJ_3DIP_
	03F.4.4 291024_L_REPLICA_1.4_OCHOMINISTROS_RENUNCIAMINISTROS_3DIP_
	03F.9.4 291024_L_MVS_0_SUPREMACORTEPROPONE_INVALIDARPARCIALMENTEREFJUD_3DIP_
	03F.10 291024_P_FORBES_0_MINISTROPROPONEINVALIDAR_ELECCIONJUECES_3DIP_
	03F.10 291024_P_INFOBAE_0_MINISTRODELA_REFORMAJUDICIAL_3DIP_
	03F.12 291024_L_DW_0_BUSCANENMEXICO_INVALIDARELECCIONJUCESYMAGISTRADOS_3DIP_
	03F.12 291024_P_CNN_0_MINISTRODESUPREMA_REFORMAJUDICIAL_3DIP_
	03F.12 291024_P_POLITICA_0_ELPROYECTODE_REFORMAJUDICIAL_3DIP_
	03F.13 291024_L_ONLINE_0_ELPACTOQUELA_SACRIFICANMINISTROS_3DIP_
	03FF.4 291024_L_CRONICA_30_REELIGENAMARIA_ORGANISMOOLIMPICO_3DIP_
	03G.8 291024_P_ARISTEGUI_0_COMENTARIOEDMUNDOJACABO_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	03H.4 291024_L_LARAZON_3_NOESTAMOSRENDIDOS_REFORMAJUDICIAL_3DIP_
	03H.9 291024_P_FORMULA_0_ENTREVISTAJAVIERLAYNEZ_REFORMAJUDICIAL_3DIP_
	03H.10 291024_P_INFOBAE_0_MINISTROJAVIERLAYNEZ_SUPREMACIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	03I 291024_L_JOR_7_CONSEJEROSANALIZAN_COMICIOS_3DIP_
	03I.9 291024_P_N_0_INEAPRUEBAPRESUPUESTO_PRESUPUESTO2025_3DIP_
	03I.11 291024_P_LISTA_0_PORQUESE_PRESUPUESTOINE_3DIP_
	03J.9 291024_P_MORENA_0_HAYPRESUPUESTO_ELECCIONJUECES_3DIP_
	03K 291024_L_JOR_5_AISLAMIENTODEJUECES_COMITEDEEVALUACION_3DIP_
	03K 291024_L_JOR_5_JUEZAENCAPSULADA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	03K 291024_L_JOR_7_BAJOPROTESTA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	03K.1 291024_L_JOR_6_RETOMAACTIVIDADES_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	03K.1 291024_L_REFORMA_7_VUELVENAMEDIAS_JUZGADOSENCDMX_3DIP_
	03K.3 291024_L_FIN_48_JUZGADORESENCDMX_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	03K.4 291024_L_RAZON_5_PESEAORDEN_PAROCONTINUA_3DIP_
	03K.12 291024_L_ELPAIS_0_LOSTRABAJADORESDEL_HUELGACONTRAORDEJUDICATURA_3DIP_
	03M.2 291024_L_EXCELSIOR_6_ADVIERTENDEUNA_CRISISCONSTITUCIONAL_3DIP_
	03N 291024_L_JOR_5_DIMITENHOY8_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	03N 291024_L_UNIVERSAL_1.6_8MINISTROSDELA_RENUNCIAMINISTROS_3DIP_
	03N 291024_L_UNIVERSAL_6_SEPERFILARENUNCIA_RENUNCIA9MIEMBROS_3DIP_
	03N.1 291024_L_REFORMA_6_DEJARCARGO_RENUNCIA8MINISTROS_3DIP_
	03N.1.1 291024_L_MILENIO_6.7_RENUNCIAN7MINISTROS_SEIRANCONPENSIONINTACTA_3DIP_
	03N.2 291024_L_EXCELSIOR_1.2_ALISTANRENUNCIA_8MINISTROSDECLINARAN_3DIP_
	03N.2 291024_L_EXCELSIOR_6_EFECTOSDELA_DEJANFUERATRESINTERINAS_3DIP_
	03N.3 291024_L_ECONOMISTA_55_SIETEMINISTROS_RENUNCIAMINISTROS_3DIP_
	03N.4 291024_L_HERALDO_37_VANPORUNION_ALCALACONTINUA_3DIP_
	03N.4 291024_L_INDEPENDIENTE_8_DANTRAMITEJUECES_AMPAROSCONTRAENCAPSULAMIENTO_3DIP_
	03N.4 291024_L_UNOMASUNO_1.8_RENUNCIARANHOYSIETE_RENUBNCIAPORREFJUD_3DIP_
	03N.4.4 291024_L_RAZON_1.8_SEPREFILARENUNCIA_RENUNCIA8MINISTROS_3DIP_
	03N.4.5 291024_L_OVACIONES_17_PREVENRENUNCIA_RENUNCIAMINISTROS_3DIP_
	03N.4.6 291024_L_CONTRA_5_JUECESSALENEN_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	03N.4.7 291024_L_24HRS_4_PORENFERMEDAD_JUEZASPIDENMANTENERCARGO_3DIP_
	03N.7 291024_L_REFORMA_1_INVALIDARELECCIONES_JUECESLOCALES_3DIP_
	03Ñ.8 291024_L_HERALDO_0_MESAPOLITICAJERICO_REFORMACONSTITUCIONAL_3DIP_
	03Ñ.9 291024_L_FORMULA_0_MESADEDEBATE_DETENERREFORMAJUDICIAL_3DIP_
	03O.4 291024_L_INDIGO_6_SEPOSTULAPARA_ELECCIONMINISTROS_3DIP_
	03P 291024_L_REFORMA0_5_ADVIERTENVIOLACION_VIOLACIONTRATADOSDH_3DIP_
	03P.2 291024_L_EXCELSIOR_2_VALUCHAAL_REFORMAJUDICIAL_3DIP_
	03P.3 291024_L_SOL_7_ARREMETENCONTRA_BLINDAJEDEREFORMAS_3DIP_
	03Q.4 291024_L_UNOMASUNO_9_SCJNSINTRANSPARAENCIA_REDUCCIONSALARIOSMINISTROS_3DIP_
	03R.3 EXIGEN QUE SE ACTUE CON MISMA FUERZA EN SINALOA QUE VS JUECES
	03R.4 291024_L_RAZON_5_NORMAPINA_FUERZACONTRAJUEZAS_3DIP_
	03S 291024_L_JOR_4_SHEINBAUMPROPONDRA_COMITEDEEVALUACION_3DIP_
	03S.4 291024_L_REPLICA_1.4_ENELECCIONDE_ELECCIONDEINTEGRANTESPJ_3DIP_
	04.4 291024_L_24H_7_MORENANOPROTEGE_DERECHOSDELASMUJERES_3DIP_

